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МАТВЕЕВ:
«Табаков на 

спектакле меня 
напугал»

В клиентском зале Моспоч-
тамта установлен старин-
ный почтовый ящик, на 
котором с начала декабря 
ежедневно ведется  обрат-
ный отсчет дней до насту-
пления Нового года.
Первым принял участие в 

акции Почты России «Об-
ратный отсчет до Нового 
года» народный артист 
России Николай Басков. 
Чтобы сохранить новогод-
нюю традицию, он подписал 
открытку и опустил ее в 
почтовый ящик. 

До Нового года осталось… 

с открытием мемориала. Желаю 
здоровья ветеранам и всем нам 
мирного неба над головой». 

Почетный гость торжественной 
церемонии, участник Великой 
Отечественной войны, председа-
тель окружного Совета ветеранов 
Виктор Семенов сказал: «Именно 
с северо-западного направления 
хлынули на нас вражеские само-
леты. Первое время мы не особо 
были готовы, и им удалось на-
нести нам определенный ущерб. 
Но потом Москва быстро моби-
лизовалась - подняли аэростаты, 
добавили зенитной артиллерии и 
приняли ряд других мер, и фаши-
стам все труднее было пробивать 
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СОБЫТИЕ

«Активный гражданин» 
в открытом доступе   5
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Защитникам 
Москвы 
посвящается

Ксобравшимся обратился 
префект Алексей Пашков: 
«В год 70-летия Великой 

Победы по инициативе митин-
ских депутатов и ветеранов с 
помощью строительной органи-
зации - застройщика района - 
здесь провели серьезные работы, 
и сегодня мы торжественно от-
крываем мемориал после рекон-
струкции. Я хочу высказать сло-
ва благодарности и ветеранам, и 
депутатам, и управе. Мы никогда 
не забудем подвиг наших отцов и 
дедов, мы всегда будем чтить их 
память, а подрастающее поколе-
ние будет достойным патриотом 
нашей Родины. Поздравляю всех 

ТОРЖЕСТВЕННОЕ ОТКРЫТИЕ МЕМОРИАЛА 
ПОСЛЕ РЕКОНСТРУКЦИИ

Префект Алексей 
Пашков встретился с 
жителями Покровского-
Стрешнева  

9

Вниз по теплым лестницам
За последние четыре года в 
Москве отремонтировали 
106 подземных переходов, 
и все они получили новые 
лестницы с подогревом.     

Под ступенями и панду-
сами проложили электри-
ческие кабели, которые 
обеспечивают  автомати-
ческий нагрев при ми-
нусовой температуре 
- это позволяет избежать 
обледенения ступеней. В 
этом году Гормост отре-
монтировал 36 подземных 
переходов, еще в 35 ведутся 

работы, часть из них до-
делают до конца года. 
А всего к концу 2017 года 
планируется отремонтиро-
вать 269 подземных перехо-
дов. Их расширяют, где это 
возможно, а также благоу-
страивают. На полу укла-
дывают гранитные плиты, 
делают новое покрытие стен 
и потолков, избавляются от 
протечек, устанавливают 
новые поручни из нержаве-
ющей стали. Помимо этого, 
в переходах ликвидируют 
несанкционированную 
торговлю. 

нашу оборону. Именно здесь от-
личились наши советские зенит-
чики. Спасибо за то, что нашли 
возможность возвести такой хо-
роший комплекс – это добрая па-
мять о тех, кто стоял на обороне 
Москвы!»

Собравшихся поздравили 
также глава управы района Ва-
лентина Воробьева и глава му-
ниципального округа Митино 
Игорь Кононов. К мемориалу 
торжественно возложили сим-
вол Победы – красные гвозди-
ки. Завершился митинг минутой 
молчания в память о тех, кто не 
вернулся с полей сражений. 

В канун празднования 74-й годовщины битвы под Москвой 
в Митине у мемориального комплекса (Пятницкое шоссе, 
вл. 23–25) состоялся митинг. 
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ГРАДОСТРОИТЕЛЬСТВО

Не случайно для уникально-
го детского парка выбрано 
такое название: «Начина-

ет сбываться мечта москвичей 
о большом тематическом пар-
ке мирового уровня, - отметил 
Сергей Собянин во время пре-
зентации проекта. - Мы много 
работали над этим проектом. От-
бирали различных инвесторов, 
приглашали зарубежных, но, к 
сожалению, один за другим эти 
проекты отпадали и не были реа-
лизованы. И вот сегодня мы при-
ступаем к реализации в Нагатин-
ской пойме большого проекта. Я 
надеюсь, что он будет воплощен в 
ближайшие годы. Очень хорошо, 
что мы заброшенную террито-
рию превращаем в цветущий сад. 
Очень хорошо, что привлекаются 
огромные инвестиции, но самое 

Бюджет Москвы 
на 2016 год 
сохранит 
социальную 
направленность 
Мосгордума в окончатель-
ном чтении приняла бюджет 
Москвы на 2016 г. и плановый 
период 2017-2018 гг. Соответ-
ствующее решение было при-
нято на заседании столичного 
парламента.   

«Законопроект доработан 
с учетом всех принятых 
поправок, прошел необхо-
димую экспертизу, не имеет 
внутренних противоречий и 
полностью готов к третьему 
чтению. В непростых усло-
виях удалось подготовить 
бюджет, в котором сохранен 
трехлетний горизонт, обе-
спечиваются социальные 
приоритеты и решения задач 
развития, устойчивость 
бюджетной системы города, 
предусмотрено полноценное 
финансирование всех госу-
дарственных программ», -
сказала в ходе заседания гла-
ва Департамента финансов 
Елена Зяббарова.
Доходы бюджета Москвы в 
2016 г. составят 1 трлн 598,9 
млрд руб., а расходы - 1 трлн 
646,8 млрд руб. Объем до-
ходов городского бюджета в 

2017 г. составит 1 трлн 647,2 
млрд руб., а расходов - 1 трлн 
681 млрд руб. Доходы бюд-
жета в 2018 г. запланированы 
в размере 1 трлн 692,6 млрд 
руб., а расходы - 1 трлн 746,5 
млрд руб.
Таким образом, дефицит 
бюджета Москвы в 2016 г. 
составит 3% от объема до-
ходов - 47,9 млрд руб, в 2017 г. 
только 2,1% - 33,8 млрд руб., 
а в 2018 г. около 3,2% - 53,9 
млрд руб. Соответственно, 
дефицит бюджета останется 
на безопасном уровне - в рам-
ках предельных значений, 
установленных федеральным 
законом.

Новые субсидии 
на самое совре-
менное лечение 
Финансирование высокотехно-
логичной медпомощи из город-
ского бюджета будет увеличено 
практически в два раза.   

24 ноября на заседании 
Президиума Правительства 
Москвы по инициативе мэра 
принято Постановление «О 
внесении изменения в По-
становление Правительства 
Москвы от 24 марта 2015 г. 
№ 133-ПП». «Я давал поруче-
ние подготовить постанов-
ление правительства об уве-
личении финансирования 

высокотехнологичной меди-
цинской помощи, - пояснил 
Сергей Собянин. - Тарифы, 
которые у нас были до этого, 
во-первых, не включали ряд 
статей расходов и не совсем 
адекватно отражали затраты 
медицинских учреждений. 
Во-вторых, потребность в 
высокотехнологичной по-
мощи каждый год нарастает. 
Поэтому я просил подгото-
вить решение об увеличении 
финансирования высоко-
технологичной помощи в 
два раза за счет городского 
бюджета».

Таким образом, в 2016 г. объ-
ем городской субсидии на 
оказание высокотехнологич-
ной медпомощи увеличива-
ется с 2,5 млрд руб. до 
5 млрд руб. В результате 
число пациентов,  которым 
будет проведено такое лече-
ние, увеличится на 15 тыс. 
человек – с 99,8 тыс. в 2015 г. 
до 115 тыс. в 2016 г.

КОРОТКО

Его построят к 2018 году в Нагатинской пойме.

замечательное - то, что создается 
объект, который будет радовать и 
детей, и их родителей».

Общая площадь объектов за-
стройки составит свыше 293,9 
тыс. кв. м. Запланированы круп-
нейший в мире крытый детский 
парк развлечений, получивший 
официальное название «Остров 
мечты», парк «Союзмультфильм», 
многозальный кинотеатр, дет-
ские тематические кафе, объ-
екты сопутствующей торговли и 
общественного питания. Рядом 
появятся здания концертного 
зала, гостиничного комплек-
са и детской яхтенной школы, 
парковка на 5 тыс. машиномест. 
Значительная часть территории 
Нагатинской поймы будет бла-
гоустроена как общедоступный 
городской парк. Береговая зона 

Внего должны войти мос-
ковск ие п ред п ри я т и я 
Объединенной авиастрои-

тельной корпорации, научно-
исследовательские институты 
и компании-смежники, а также 
профильные вузы - в москов-
ском авиастроительном кластере 
сконцентрируется 70% научных 
и конструкторских разрабо-
ток российского авиастроения. 
«Авиастроение является одной 
из ведущих отраслей экономики 
Москвы, - пояснил мэр. - В горо-
де на авиапром работают около 
35 тыс. человек непосредственно 
на предприятиях, а если брать 
смежные области - науку, обра-
зование, - около 100 тыс. человек. 

Москва как колыбель 
российской авиации

Это огромный комплекс. При-
чем комплекс, который состоит 
из самых высоких технологий. 
Город, конечно, будет оказывать 
всемерное содействие для его 
дальнейшего развития, для при-
влечения инвестиций».

Создание авиакластера по-
зволит организовать десятки 
новых профильных производств 
и сотни смежных компаний с 
большим количеством высо-
кооплачиваемых рабочих мест. 
В рамках кластера появятся 
технопарк, центры молодежно-
го инновационного творчества, 
центры прототипирования, де-
ятельность которых будет осно-
вана на достижениях фундамен-
тальной и прикладной науки. 
Став участниками авиастрои-
тельного кластера, предприя-
тия получат налоговые льготы, 
предусмотренные законами го-
рода Москвы. 

ДИНА ИВАНОВА

Во время посещения 
Конструкторского бюро 
«Сухой» Сергей Собянин 
рассказал о предстоящем 
создании авиастроитель-
ного кластера.

ПРОМЫШЛЕННОСТЬ

Москвы-реки станет пешеход-
ной набережной. Сохранится и 
будет реконструирован Южный 
речной вокзал.

Проект планировки террито-
рии Нагатинской поймы, разра-
ботанный Правительством Мо-
сквы, был одобрен на публичных 
слушаниях в феврале-марте 
2015 г.  В голосовании, прове-
денном в ноябре-декабре 2014 г. 
в системе электронных референ-
думов «Активный гражданин», 
приняли участие 296 137 человек, 
более 92% участников поддержа-
ли идею создания парка. 

Ожидается, что реализация про-
екта позволит создать более 7 тыс. 
рабочих мест. Привлечение бюд-
жетных средств не планируется. 

ВАСИЛИЙ СИЛИН

«Остров мечты»
на берегу Москвы-реки

Об этом Сергей Собянин 
сообщил, инспектируя 
ход строительства стан-

ции «Фонвизинская» в Бутыр-
ском районе столицы. Стан-
ция - глубокого за ложения, 
строится закрытым способом. 
В настоящее время завершены 
работы по проходке перегон-
ных и нак лонных тоннелей, 
проводится гидроизоляция, 
устройство внутренних кон-
струкций станционного ком-

Мэр осмотрел 
строящуюся 
станцию метро 

плекса и верхнего строения 
пути.

«Мы находимся на строи-
тельстве северного у частка 
Люблинско-Дмитровской ли-
нии, одного из важнейших и 
трудных участков, - пояснил 
мэр. - Все необходимые 30 км 
тоннелей закончены проходкой, 
это огромный объем, в результа-
те мы выходим уже на пусковые 
комплексы. Вся эта ветка протя-
женностью 13,5 км будет в 2017 г. 
закончена и запущена».

Всего за пять лет в Москве 
построено 15 новых станций 
метро. 

ТАМАРА СУРАНОВА

Движение по новому 
участку Люблинско-
Дмитровской линии будет 
запущено в 2017 г.

ТРАНСПОРТ
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НОВОСТИ

ПРЕФЕКТ ОКРУГА АЛЕКСЕЙ ПАШКОВ (СПРАВА) 
ПОЗДРАВЛЯЕТ ВЕТЕРАНА

Мемориа л ьн ы й ком п лекс 
был создан в 1972 году. Здесь в 
братской могиле покоятся 536 
воинов 18-й дивизии народного 
ополчения. Воинское кладбище 
появилось на окраине деревни 

Защитникам Москвы 
посвящается

СОБЫТИЕ

Митино осенью 1941 года: там 
хоронили солдат, умерших от 
ран в военно-полевом госпита-
ле и медсанбате. После войны 
останки были перенесены в 
братскую могилу, над которой 

стр. 1 

и был сооружен мемориальный 
комплекс. 

Кроме того, во время Великой 
Отечественной войны в дерев-
не Митино располагался штаб 
251-го зенитно-артиллерийского 

полка, который входил в со-
став 1-й бригады ПВО Москвы. 
Именно этот полк прикрывал 
северо-западное направление. 
Подразделения полка находи-
лись на Ильинском, Волоколам-
ском и Пятницком шоссе в пяти 
военных городках. Еще в 1938 
году на южной окраине деревни 
Митино, в полутора киломе-
трах от Волоколамского шоссе, 
был построен военный городок, 
где разместился штаб 251-го 
зенитно-артиллерийского полка, 
а также артиллерийская и авто-

мобильная мастерские, склады и 
пятый дивизион полка в составе 
трех батарей 76-мм зенитных пу-
шек.  Спустя месяц после начала 
войны зенитчики впервые при-
няли бой. В первом же сражении 
они сбили несколько самолетов. 
А всего с 22 июля по 5 декабря 
1941 года воины ПВО Москвы 
отразили 122 воздушных налета, 
в которых участвовало 7146 са-
молетов. 

ОЛЬГА МАЛЫХИНА
ФОТО А. ШУСТОВ

Он на фронт сбежал мальчишкой

На торжественной цере-
монии в префектуре ру-
ководитель округа по-

желал Виктору Владимировичу 
Семенову крепкого здоровья 
и дальнейшей плодотвор-
ной работы, вручив памят-
ный подарок – электронную 
фоторамку и букет цветов.

«Мы поздравляем с днем рож-
дения очень активного и доброго 
человека, фронтовика, который 
прошел славный боевой путь, а 
сейчас большое внимание уделя-
ет военно-патриотическому вос-
питанию нашей молодежи. Вы 
много трудитесь для того, чтобы 
наш округ стал лучше, чтобы все 
ветераны были окружены забо-
той. Надеюсь, мы с вами сделаем 
еще много хороших дел!» - сказал 
Алексей Пашков.

Ну а после, в неформальной 
обстановке, Виктор Владимиро-
вич пообщался с журналистами, 
рассказав о своем фронтовом и 
трудовом пути.

В феврале 1945 года он 16-лет-
ним подростком каким-то чудом 
бежал из закрытой для въезда и 
выезда Москвы, отправив роди-
телям с дороги короткое письмо: 
«Извините, я уехал на фронт». На 
товарных поездах и попутных ма-
шинах добрался до границы Вос-

Префект Северо-Западного 
округа Алексей Пашков 
поздравил с 87-летием 
участника Великой Отече-
ственной войны Виктора 
Владимировича Семенова.

чен на военную кафедру МИЭМ. В 
1995 году вступил в Совет ветера-
нов Северо-Западного округа, а два 
года назад стал его председателем. 

Основной своей задачей Вик-
тор Владимирович считает 
оказание помощи ветеранам и 
военно-патриотическую работу с 
молодежью. «Вот сейчас, напри-
мер, готовимся к марш-броску 

Дедовск – Снегири. Школьники 
и кадеты нашего округа пройдут 
боевым путем своих прадедов - 
рядовых бойцов, разгромивших 
фашистскую армию и остановив-
ших врага на подступах к Москве 
в декабре 1941 года, - рассказал 
председатель окружного Совета 
ветеранов. - Такие мероприятия 
очень важны, поскольку позво-
ляют молодым ребятам помнить 
уроки Великой Отечественной 
войны и знать, какой нелегкой 
ценой досталась мирная жизнь».

Тогда, в далеком 45-м, он бежал 
на фронт вместе с тремя своими 
товарищами. Один из них стал 
танкистом, двое попали во флот. 
«Все остались живы-здоровы, по-
сле войны служили, один из них 
стал офицером, - говорит Виктор 
Семенов. Сам он уже давно не 
звонит старым друзьям, потому 
что с каждым годом все больше 
страшится услышать печальную 
весть. – Пусть в моей памяти они 
всегда останутся живыми, весе-
лыми и молодыми».

На груди у ветерана планка с 
многочисленными наградами, 
среди которых орден Отечествен-
ной войны II степени, медали 
«За боевые заслуги» и «За победу 
над Германией в Великой Отече-
ственной войне 1941-1945 гг.». Но 
самой ценной для себя он считает 
медаль «За взятие Кенигсберга», 
где когда-то 17-летним рядовым 
пехоты встретил долгожданную 
Победу. 

ЕКАТЕРИНА ЦВЕТКОВА
ФОТО А. ШУСТОВ

точной Пруссии, где пришлось 
объясняться с контрразведкой: 
откуда да кто таков. Помог па-
спорт с московской пропиской -
отчаянному юноше поверили и 
записали рядовым в пехоту, где 
в составе действующих войск 
3-го Белорусского фронта он на-
ходился вплоть до окончания 
войны. 

Свою дальнейшую жизнь Вик-
тор Семенов связал с Вооружен-
ными силами. Более 30 лет служил 
кадровым офицером в различных 
регионах страны - от Кенигсберга 
до острова Итуруп на Курилах. За-
тем в Подмосковье - инструктором 
парашютно-десантной подготов-
ки, имея за плечами 110 прыжков. 
Уволившись из армии, был назна-

ПОТОМКИ ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЫ

ВОЗЛОЖЕНИЕ ГВОЗДИК К МЕМОРИАЛУ
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РАЙОН - ОКРУГ - ГОРОД

Считается, что каждому 
третьему жителю Земли 
хоть раз в жизни требуется 
донорская кровь. До сих пор 
синтезировать ее искус-
ственным образом не уда-
лось, поэтому помочь нуж-
дающимся в переливании 
крови могут только доноры.

ХРОНОГРАФ1966

49 лет назад на этой неделе

Ледниковый период

Вноябре в Москве 
официально стартовал 
зимний сезон. В городе 

в этот период будет работать 
около полутора тысяч катков 
и примерно 270 лыжных 
трасс. Большим событием 
стало открытие в столице 
катка на ВДНХ – самого 
большого в Европе катка с ис-
кусственным льдом. Скучать 
нынешней зимой москвичам 
уж точно не придется.
Говорят, что все люди всегда 
делятся на две непримиримые 
группы. Одни, например, лю-
бят чай, другие – кофе. Кто-то 
обожает кошек, а кто-то – без 
ума от собак. Есть такие, кто 
главным русским классиком 
считает Достоевского, а есть, 
кто таковым называет Льва 
Толстого. И даже в отношении 
природы есть свои предпо-
чтения: кто-то любит соленые 
моря, а кто-то – пресные озера.
С зимним активным отдыхом 
то же самое. Всех, кто к нему 
причастен, можно разделить 
на тех, кто любит кататься на 
коньках, и тех, кому нравится 
бегать на лыжах. Универсалы 
встречаются очень редко. Мой 
давний знакомый – лыжник 
с сорокалетним стажем. Вот 
уже много лет в декабре он 
расчехляет свои лыжи и идет 
в парк «Северное Тушино». 
О том, как здорово он про-
водит там время, знакомый 
может рассказывать часами. 
А что же коньки? Он катался 

на них один-единственный 
раз – в седьмом классе. Да и 
катанием это сложно назвать. 
По его словам, он сделал не-
сколько шагов, не удержался, 
упал и сильно ушиб копчик. 
С тех пор на лед выходить мой 
знакомый зарекся.
А я всегда предпочитала 
коньки. Еще с детства я не-
взлюбила лыжи, потому что 
именно на них нас заставляли 
кататься на уроках физкуль-
туры. Это было тяжелым, 
нудным и невыносимым 
занятием – лыжи скользили, 
палки падали, я пыхтела. 
Ощущение было, как будто я 
разгружаю товарные вагоны. 
Жизнь казалась бессмыслен-
ной и нелепой в тот момент.
Иное дело – коньки. На вы-
ходных мы с подругами шли 
в соседний двор, где старым 
усатым дворником Иваны-
чем была залита спортивная 
площадка. Я надевала свои 
белоснежные коньки и ката-
лась час, и два, и три. Счастье 
искрилось в каждой льдинке 
вокруг. Мне нравилось выпи-
сывать по катку замысловатые 
узоры, со смехом уворачивать-
ся от встречных фигуристов. Я 
не чувствовала ни усталости, 
ни страха. И, кажется, не ка-
талась даже, а парила. И, при-
ходя домой, глотая горячий 
чай с малиной, я каждый раз 
с удовольствием думала: «В 
следующее воскресенье снова 
пойду на каток».

Тамара ШОРИНА, главный редактор

ПРОШУ 
СЛОВА

БЛАГОЕ ДЕЛО

Всубботу 28 ноября в Го-
родской клинической 
больнице № 52 состоялась 

нестандартная рабочая донор-
ская суббота. Организовать ее 
проведение докторам больни-
цы помогла Молодежная палата 
района Щукино. Ребята сняли 
заранее рекламный ролик, опо-
вестили через социальные сети 
всех друзей, привлекли блогеров, 
а также своих коллег из молодеж-
ных палат округа. 

«Проблема с донорской кровью 
очень актуальна для Москвы, - 
рассказал волонтер отделения 
переливания крови ГКБ № 52 
Алексей Комаров. - Так как наша 
больница является скоровспо-
мощной, необходимо ежеднев-
но пополнять запасы донорской 
крови. Больше всего в ней нужда-
ются пациенты нефрологических 
и гематологических отделений. 
Особенно важны безвозмезд-
ные доноры, для привлечения 
которых в нашей больнице тра-
диционно проходят донорские 
рабочие субботы. Конечно, сдать 
кровь можно и в обычный будний 
день, но в субботу, как правило, 
это сделать проще. В проведении 
сегодняшней акции нам помогла 
Молодежная палата района Щу-
кино, чтобы привлечь внимание 
местных жителей к проблеме без-
возмездного донорства».

Волонтеры из Молодежной 
палаты дежурили у входа, прово-
жали посетителей до отделения 
переливания крови, помогали 
заполнить анкету и найти каби-
нет, где пройти предваритель-
ный врачебный осмотр. Ребята 
пригласили музыкантов и масте-

ров по аквагриму, украсили по-
мещение воздушными шарами 
и подготовили настольные игры 
с тем, чтобы сделать этот день 
по-настоящему праздничным и 
порадовать всех, кто решил по-
жертвовать свою кровь пациен-
там 52-й больницы.

Инициативу молодежи под-
держала местная администра-
ция. Глава управы Олег Же-
лезняк лично приехал, чтобы 
поблагодарить молодежь за про-
ведение этой акции и наградить 
благодарственной грамотой ее 
инициатора Анжелику Журав-
скую. Управа района Щукино 
также выделила средства, чтобы 
существенно расширить обыч-

Ребята из Молодежной 
палаты района Щукино 
стали донорами крови

В дни 25-летия 
разгрома гитле-
ровских войск 
под Москвой в 
Александров-
ский сад с 41-го 
километра 
Ленинград-
ского шоссе, 
места кровопролитных боев, 
был перенесен и 3 декабря 
торжественно погребен прах 
Неизвестного солдата.
8 мая 1967 года был открыт 
мемориальный архитектур-
ный ансамбль «Могила Неиз-
вестного солдата», на могиле  
зажжен Вечный огонь славы. 
Факел доставили из Ленин-
града, где он был зажжен от 
Вечного огня на Марсовом 
поле.

На гранитной 
плите надгробия 
начертано: «Имя 
твое неизвестно, 
подвиг твой бес-
смертен». Слева 
от него на стене 
из малинового 
кварцита – над-

пись: «Павшим за Родину. 1941-
1945». С 12 декабря 1997 года
у Вечного огня на Могиле 
Неизвестного солдата стоит 
постоянный пост почетного 
караула из состава Президент-
ского полка. В дни праздни-
ков к Могиле Неизвестного 
солдата возлагают венки. Ее 
посещают прибывающие в 
Москву многочисленные де-
легации, главы иностранных 
государств и правительств.

3 декабря 1966 года 
у  Кремлевской стены 

состоялось торже-
ственное захоронение 
останков Неизвестного 

солдата.

ный завтрак донора, так что все 
желающие могли вволю подкре-
питься сладким чаем с вафель-
ками и печеньками.

На донорскую субботу в ГКБ 
№ 52 приехал молодежный актив 
из соседних районов. «Мы с радо-
стью откликнулись на призыв на-
ших щукинских коллег принять 
участие в этой акции», - поде-
лился председатель Молодежной 
палаты района Южное Тушино 
Максим Вепринцев. Максим - 
волонтер организации по поиску 
доноров и сам регулярно сдает 
кровь, правда, не безвозмездно, 
а за деньги, которые потом отдает 
на благотворительность.

В общей сложности в акции 
«От сердца к сердцу» в эту суб-
боту приняли участие более ста 
человек, при этом 82 пожелали 
стать добровольными донорами. 

«Стать донором – это реаль-
ный шанс спасти чью-то жизнь, 
и каждый из нас вполне может 
сделать этот шаг», - отметил 
председатель Молодежной па-
латы района Щукино Алексей 
Загальский. Кстати, Алексей За-
гальский и Анжелика Журавская 
сами сдали кровь, чтобы убедить 
в нужности этого благородного 
дела не только словом, но и лич-
ным примером. 

ЕКАТЕРИНА СЛЮСАРЬ
ФОТО АВТОРА

НАША СПРАВКА
Отделение переливания 
крови ГКБ № 52 принима-
ет доноров с понедель-
ника по пятницу с 8.30 до 
14.00 по адресу: ул. Пехот-
ная, д. 3, корп. 1, этаж 3. 
Тел.: 8(499)196-35-33. 
Если вы сдаете кровь 
впервые, предварительно 
ознакомьтесь с информа-
цией на сайте больницы: 
52gkb.ru.

Жители Хорошева-
Мневников в проекте 
«Активный гражданин» 
проголосовали за меро-
приятия, которые нужно 
включить в районную 
программу празднования 
Нового года и Рождества. 
Всего по этому вопросу 
высказались 1990 жите-
лей района.



МОСКВА №  4 4 / 2 7 2|0 3 .12 . 2 0 15
5СЕВЕРО-ЗАПАД

О Ф И Ц И А Л Ь Н Ы Й  С А Й Т  П Р Е Ф Е К Т У Р Ы  С З А О :  W W W . S Z A O . M O S . R U  |  О Ф И Ц И А Л Ь Н Ы Й  С А Й Т  Г А З Е Т Ы  « М О С К В А .  С Е В Е Р О - З А П А Д » :  W W W . S Z A O P R E S S A . R U ,  W W W . T I I C . R U

ВЛАСТЬ И ОБЩЕСТВО

О новом жилищном и 
дорожном строитель-
стве, капитальном 
ремонте домов и пер-
спективах дальней-
шего развития района 
Покровское-Стрешнево 
говорилось на встрече 
префекта СЗАО Алексея 
Пашкова с жителями 
округа, состоявшейся 
25 ноября в ДК «Крас-
ный Октябрь».

ВСТРЕЧА С НАСЕЛЕНИЕМ

В режиме обновления

Завершающийся год был на-
сыщенным для района в плане 
строительства новых объектов 
социальной и транспортной ин-
фраструктуры. Об этом рассказал 
в своем выступлении и.о. главы 
управы района Игорь Попов. Так, 
1 сентября было открыто новое 
здание школы № 830 на улице 
Большая Набережная, рассчи-
танное на 475 учеников, соответ-
ствующее всем современным тре-
бованиям и приспособленное для 
обучения детей с ограниченными 
физическими возможностями. 

Детская городская поликли-
ника № 94 района Покровское-
Стрешнево стала стартовой 
площадкой для реализации го-
родского проекта «Московский 
стандарт поликлиники». В учреж-
дении созданы зоны комфортно-
го пребывания для пациентов, 
работает кабинет «Здоровое дет-
ство», позволяющий в короткое 
время и без очередей оформить 
все необходимые справки.

В этом году новоселье отме-
тил и легендарный Театр танца 
«Гжель», который получил новую 
современную площадку в здании 
бывшего кинотеатра «Метеор» 
по ул. Свободы, д. 10.

На встрече с префектом обсудили
благоустройство, капитальный ремонт 
и строительство дома для обманутых дольщиков

территории района реализуется 
масштабный проект восстанов-
ления внутригородского пасса-
жирского сообщения - Малое 
кольцо МЖД, которое пройдет 
по восточной границе парка 
«Покровское-Стрешнево». 

Продолжится комплексное 
развитие территории бывшего 
Тушинского аэродрома, кото-
рое предполагает строительство 
спортивного кластера общей 
площадью 204 тыс. кв. метров, 
включая комплекс стадиона 
«Спартак», два ФОКа, ком-
плексы ледовых и водных видов 
спорта, центры тенниса, художе-
ственной гимнастики, автомо-
бильного спорта и футбольной 
тренировочной базы.

Хорошая новость ожидает по-
страдавших дольщиков ЗАО 
«Энергостройкомплект-М» - на 
месте снесенного жилого дома по 
адресу: 1-й Тушинский проезд, 
19, по решению Правительства 
Москвы возведут новый жилой 
дом. Благодаря этому проекту 
квартирами будут обеспечены 
178 семей.

Строительство и 
транспорт

Для улучшения транспортной 
ситуации запущено движение 
автомобилей по эстакаде на Во-
локоламском шоссе, которую 
удалось построить раньше наме-
ченного срока – всего за девять 
месяцев вместо запланирован-
ных двадцати. Вместе с тем на 

Благоустройство и 
ремонт

В текущем году в районе прове-
дено благоустройство двух детских 
площадок, отремонтированы че-
тыре дворовые территории, прове-
ден ремонт фасада жилого дома по 
1-му Тушинскому проезду, д. 17, а 
также ремонт кровли двух жилых 
домов. Кроме того, за счет средств 

стимулирования управы района 
благоустроены территории трех 
объектов образования: на детских 
площадках появилось безопасное 
резиновое покрытие, а также но-
вые малые архитектурные формы 
и веранды.

В рамках проекта «Народный 
парк» в сквере около дома № 25, 
корп. 1, по улице Большая Набе-
режная выполнен капитальный 
ремонт территории, а также обо-
рудована пешеходная зона вдоль 
деривационного канала по улице 
Малая Набережная, являющая-
ся популярным местом отдыха 
москвичей. 

Самый зеленый двор

Весной и осенью жители райо-
на приняли активное участие в 
программе «Миллион деревьев», 
которая призвана озеленить сто-
личные дворы и создать более 
комфортные условия для жизни 
в городе. Пользователи системы 
«Активный гражданин» сами вы-
бирали деревья и кустарники для 
посадки в московских дворах. 
Кстати, по версии портала «Ак-
тивный гражданин», самый зеле-
ный двор находится на территории 
района Покровское-Стрешнево. 
Он расположен у дома № 1 на ули-
це Свободы. Именно здесь в ходе 
последнего этапа акции «Милли-
он деревьев» было высажено боль-
ше всего растений, в результате 
чего двор украсили почти 2,5 тыс. 
кустов кизильника и спиреи.

По традиции самой обсуж-
даемой стала тема благоустрой-
ства. Жители района задавали 
вопросы, касающиеся органи-
зации велодорожек в парках, 
освещения дворовых террито-
рий и подземных пешеходных 
переходов, восстановления га-
зонных ограждений. 

Префект округа еще раз на-
помнил, что сносу подлежат 
только старые и поврежденные 
газонные ограждения, которые 
представляют угрозу для безо-
пасности людей. «Там, где жи-
тели считают, что ограждения 
газонов нужно восстановить, мы 
их обязательно восстановим», - 
пообещал префект.

Поможет шлагбаум
Много предложений от участ-

ников встречи прозвучало по по-
воду ограничения въезда во дво-
ры автомобилей. Особенно это 
актуально для людей, проживаю-
щих вблизи стадиона «Открытие 
Арена». Посетители спортивного 
комплекса часто оставляют свои 
машины во дворах, что создает 
местным жителям дополнитель-
ные неудобства. 

Алексей Пашков сообщил, что 
решить эту проблему поможет 
установка шлагбаума, которую 
финансирует Правительство Мо-

сквы, но обеспечивать его даль-
нейшую эксплуатацию должны 
уже сами жильцы. «Вы должны 
договориться с соседями и при-
нять общее решение об установ-
ке шлагбаума. На сегодняшний 
день это самый эффективный 
способ защитить свой двор от 
проезжающих машин», - сооб-
щил префект.

За ремонтом 
проследят депутаты

Волновали жителей и вопро-
сы, связанные с капитальным ре-
монтом многоквартирных жилых 
домов, который в нашем округе 
начался с района Покровское-
Стрешнево. Алексей Пашков со-
общил, что собственники вправе 
изменить свое решение о выборе 
способа накопления средств на 
капремонт, например, создав 
специальный счет, на котором 
будут накапливаться средства 
только на ремонт одного кон-
кретного дома. Он также подчер-
кнул, что префектура будет четко 
контролировать сроки и качество 
выполнения подрядчиками ре-
монтных работ. Кстати, следить 
за ходом капитального ремонта 
теперь смогут и муниципаль-
ные депутаты. Это решение было 
принято в ходе недавней встречи 
мэра Москвы Сергея Собянина с 
представителями муниципаль-
ных образований города. 

ЕКАТЕРИНА СЛЮСАРЬ

ОТВЕТЫ НА ВОПРОСЫ ЖИТЕЛЕЙ
Появится ли в районе новая 
парковая зона с велодо-

рожками?
- В 2016 году запланированы 

средства на благоустройство 
территории «Яблоневый сад» 
с устройством велодорожек.

Когда будет проводиться 
ремонт подъездов?
- В будущем году будут 

отремонтированы около 2 
тысяч подъездов жилых до-
мов, в том числе и в вашем 
районе.

Газоны возле дома в ужас-
ном состоянии. Что делает-

ся для их восстановления?
- В весенне-летний период в 

округе запланирована боль-
шая работа по восстановле-
нию существующих и созда-
нию так называемых теневых 
газонов.

После того как во дворе 
положили новый асфальт 

(Полесский пр., 10), во время 
дождя образуются лужи, 
пройти невозможно.

- К подрядной организации, 
проводившей эти работы, будут 
применены штрафные санкции, 
после чего подрядчик должен 
будет устранить все недоработки.

В районе устанавливают 
вышки сотовой связи. На-

сколько они безопасны для 
здоровья?

- Компании, которые их устанав-
ливают, – «Вертикали» и «Русские 
башни» - сертифицированы Ро-
спотребнадзором и ВОЗ. Данные 
устройства полностью безопасны 
для жизни и здоровья населения.

Как перейти со счета ре-
гионального оператора на 

специальный счет дома?

- Для этого необходимо ор-
ганизовать юридическое лицо 
и провести общее собрание 
собственников, которые примут 
большинством голосов решение 
о смене выбора способа нако-
пления средств на капитальный 
ремонт. Помощь в этом вопросе 
вам окажут в управе района.

Можно ли размещать ре-
кламный штендер у входа в 

магазин?
- Нет. Такие рекламные штен-

деры категорически запреще-
ны. Управе дано поручение их 
изымать.

Будут ли в районе организо-
ваны елочные базары?
- Да, уже в этом году елочные 

базары в районе будут функ-
ционировать по адресам: ул. 
Тушинская, вл. 15, и Врачебный 
проезд, вл. 4.

НА ЗАМЕТКУ
Подробную информацию 
и помощь в проведении 
общих собраний соб-
ственников жилья можно 
получить в методическом 
кабинете управы района 
Покровское-Стрешнево: 
ул. Свободы, д. 16, каби-
нет 12, а также по тел.: 
8(495)491-72-06, 8(495)491-
85-66.

ФОТО И. ОЛИНОВА

Алексей ПАШКОВ, префект СЗАО:

– На сегодняшний день на Северо-Западе Москвы открыто 
уже 17 площадок капитального ремонта. Префектура округа 
будет уделять особое внимание его проведению и строго 
следить за качеством выполнения всех ремонтных работ.

ОТ УЧАСТНИКОВ ВСТРЕЧИ ПРОЗВУЧАЛО 
МНОГО ПРЕДЛОЖЕНИЙ
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АКТУАЛЬНО

НАША СПРАВКА

Прием населения в помещениях управ 
районов по вопросам капитального ремонта 
ведется каждый понедельник 
с 18.00 до 20.00 по адресам:
ЩУКИНО
ул. Расплетина, д. 9, кабинет № 18. Тел.: 8(499)197-30-20
СТРОГИНО
ул. Маршала Катукова, д. 19, корп. 1, кабинет № 4. Тел.: 
8(495)758-56-50
ХОРОШЕВО-МНЕВНИКИ
ул. Народного Ополчения, д. 33, корп. 1, кабинет № 107. Тел.: 
8(499)946-32-91
СЕВЕРНОЕ ТУШИНО
ул. Туристская, д. 29, корп. 1, кабинет № 20. Тел.: (495)948-46-97
ЮЖНОЕ ТУШИНО
ул. Свободы, д. 42, кабинет № 5. Тел.: 8(495)490-46-70
ПОКРОВСКОЕ-СТРЕШНЕВО
ул. Свободы, д. 16, кабинет № 12. Тел.: 8(495)491-74-00
Территориальное управление Фонда капитального ремонта 
по СЗАО: 8(495)944-38-09

Если в дом пришел ремонт

- Владимир Викторович, в каких 
домах нашего округа работы про-
ходят прежде всего и на каком этапе 
они находятся сейчас?

- В первую очередь капиталь-
ный ремонт проводится в до-
мах, где наибольшее количество 
инженерных систем находится в 
неудовлетворительном состоя-
нии и давно нуждается в замене. 
В Северо-Западном округе таких 
домов достаточно много, 123 из 
них включены в краткосрочный 
план программы на 2015 - 2017 
годы. 

В текущем году капиталь-
ный ремонт пройдет в 34 много-
квартирных домах в районах 
Щукино, Хорошево-Мневники 
и Покровское-Стрешнево. В 
большинстве строений работы 
начались с замены устаревшего 
лифтового оборудования. Так, до 
конца текущего года предстоит 
заменить 215 лифтов, 96 лифтов 
заменят в следующем году.

На сегодняшний день заклю-
чены контракты на выполнение 
работ по 29 домам, определены 
девять подрядных организаций.

Работы ведутся в соответствии 
с утвержденными графиками 
по каждому конкретному дому. 
Сейчас в основном идет ремонт 

С этого года Москва пере-
шла на новую систему фи-
нансирования капитально-
го ремонта в соответствии 
с принятой Региональной 
программой капитального 
ремонта общего имущества 
в многоквартирных домах. 
О ее реализации в нашем 
округе рассказал началь-
ник Территориального 
управления Фонда капи-
тального ремонта по СЗАО 
Владимир АЛАФЕРДОВ.

Для этого необходимо об-
ратиться в Центр госуслуг 
или ГКУ ИС района, напи-

сать соответствующее заявление 
и получить авансовый единый 
платежный документ (ЕПД) за 
период от одного до шести после-
дующих месяцев. Оплатив аван-
совый ЕПД, можно спокойно от-
дыхать или заниматься личными 
делами, не опасаясь попасть в 
списки должников.

При этом обращаем внимание, 
что авансовый ЕПД формиру-
ется либо с «нулевыми» пока-
зателями воды, либо исходя из 
среднемесячного потребления за 
предыдущие месяцы.

Авансовый платеж за ЖКУ 
поможет не остаться в должниках тем, 
кто уезжает из города в отпуск 
или на новогодние каникулы

Специалисты городской 
системы расчетов и на-
числений за жилищно-
коммунальные услуги напо-
минают, что оплатить услуги 
ЖКХ можно авансом.

ГОРОДСКАЯ СРЕДА НА ЗАМЕТКУ

Узнать все 
о капремонте 
На обновленном порта-
ле мэра и Правительства 
Москвы: mos.ru, в разделе 
«Советник», появилась стра-
ница о капремонте «Узнать 
все о капремонте».
Здесь размещена общая 
информация о региональной 
программе капитального ре-
монта, кроме того, посетите-
ли сайта могут узнать: когда 
и какие работы проводятся 
по капремонту; какие дома 
не включены в программу 
капремонта, про оплату 
и способы накопления 
средств на капремонт; куда 
обращаться по вопросам 
капитального ремонта; где 
найти информацию о доме 
и управляющей компании; 
про льготы и субсидии при 
оплате взносов за капре-
монт; должны ли платить 
за капремонт наниматели 
муниципального жилья.
Открыть страницу о капре-
монте можно пройдя путь: 
«Советник/Дом/Многоквар-
тирный дом/Капремонт», 
или набрав в адресной 
строке адрес: www.mos.ru/
advisor/story/uznat_vse_o_
kapremonte.

Если по желанию потребителя 
авансовый ЕПД формируется по 
среднерасчетным показаниям, 
то по истечении авансового сро-
ка будет произведена корректи-
ровка платежа. Причем сумма 
корректировки может быть изме-
нена как в сторону уменьшения, 
так и в сторону увеличения.

Авансовый платеж будет осо-
бенно актуален для тех, кто 
планирует уехать в отпуск из го-
рода. Зачастую перед поездкой 
москвичи забывают оплатить 
услуги ЖКХ и попадают в чис-
ло должников. Тогда как в соот-
ветствии с Жилищным кодексом 
оплата за ЖКУ должна вносить-
ся ежемесячно до 10-го числа ме-
сяца, следующего за истекшим 
месяцем.

Горожане также могут офор-
мить и субсидию на оплату ЖКУ. 
Ранее число семей, которые по-
лучают такие льготы, увеличи-
лось на девять процентов. 

ИНТЕРВЬЮ

отдельных конструктивных эле-
ментов инженерных систем: за-
мена магистралей горячего и 
холодного водоснабжения по 
подвалам, а также мусоропрово-
дов и электроснабжения. После 
нового года работы начнутся уже 
непосредственно в квартирах.

Сейчас мы обследуем дома, 
капитальный ремонт которых 
включен в программу 2016 года: 
оформляем техническое заклю-
чение о состоянии конструк-
ций здания, готовим проектно-
сметную документацию. 
Обследования домов проводят-
ся совместно с управляющими 
компаниями, технадзором Фон-
да капитального ремонта и про-
ектной организацией. 

- Региональная программа капре-
монта рассчитана на 30 лет. Причем 
в одном и том же доме отдельные 
виды работ могут проводиться в 
разные годы. Возможен ли перенос 
некоторых видов ремонтных работ 
на более ранние сроки?

- В середине октября Прави-
тельство Москвы приняло по-
становление, в соответствии с 
которым в настоящее время про-
водятся комиссии по вопросу 
согласования дополнительных 
работ и внесения изменений в 
региональную программу. 

Бывает, что после выхода на 
объект проектировщики видят, 
что некоторые системы необхо-
димо заменить уже сейчас, не 
дожидаясь года, намеченного в 
региональной программе. И тог-
да с жителями этих домов упра-
ва района проводит собрания, 
на которых обсуждаются сроки 
и виды дополнительных работ. 
Это позволит ускорить капи-
тальный ремонт, объединив по 
времени некоторые виды работ, 
чтобы подрядчикам не пришлось 
заходить в один и тот же дом не-
сколько раз, а жителей избавит 
от излишних неудобств.

- Многих людей волнует качество 
проводимых работ. К сожалению, 
уже были случаи, когда конкурс 
выигрывали недобросовестные под-
рядчики.

- Прошлый негативный опыт 
городом учтен, и подрядные ор-
ганизации, которые участвуют 
в процедуре конкурса, проходят 
довольно серьезный отбор. По 
условиям контракта подрядчи-
ки работают без аванса, и оплата 
им будет производиться только 
после того, как они выполнят 
работу качественно и в установ-
ленные сроки. За этим установ-
лен четкий контроль. К тому же 
теперь все подрядчики обязаны 
застраховать свою производ-
ственную деятельность. Оплата 
страховых случаев прописыва-
ется в контракте, и копия такой 
страховки должна быть в переч-
не документов каждого бытового 
городка. 

- Если у людей возникают вопросы 
по ходу проведения капитального ре-
монта, куда они могут обратиться?

- На информационных стен-
дах в подъездах домов, где про-
водится капремонт, размещены 
телефоны подрядчиков и спе-
циалистов технического надзо-
ра. Кроме того, в каждом быто-
вом городке есть журнал приема 
жителей, где все их пожелания 
и замечания должны фиксиро-
ваться.

По оперативным вопросам, 
касающимся замены лифтов и 
проведения работ по капиталь-
ному ремонту, жители могут 
пообщаться непосредственно с 
инженером технического надзо-
ра и представителем подрядной 
организации в информационной 
комнате в управе района. Такой 
прием проводится еженедель-
но по понедельникам с 18.00 до 
20.00. 

ЕКАТЕРИНА СЛЮСАРЬ
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В МОСКВЕ ЗАРАБОТАЛА 
ПОЧТА ДЕДА МОРОЗА
В отделении Моспочтамта на Мясницкой, 26, заработал фи-
лиал «Почты Деда Мороза». В клиентском зале установили 
старинный ящик для писем Деду Морозу.
Все послания с праздничными 
пожеланиями и мечтами до-
ставят в резиденцию главного 
волшебника зимы в Великом 
Устюге. Точный адрес знать 
необязательно: сотрудники 
почты при необходимости 
сами заполнят пропущенные 
строки.

ГОРОДСКАЯ СРЕДА

АКЦИЯ

Уважаемые жители округа!
Вы можете задать свой вопрос пре-
фекту СЗАО  Алексею Анатольевичу
Пашкову в электронной форме на 
главной странице сайта префек-
туры: szao.mos.ru, в разделе «Элек-
тронная приемная».

Отдел по организации приема населения производит 
запись на прием к руководству префектуры Северо-
Западного административного округа только при 
личном присутствии заявителя по адресу: ул. Сво-
боды, д. 13/2. Получить более подробную информа-
цию можно по тел.: 8(495)490-26-76.

НА ПРИЕМ К ПРЕФЕКТУ

Такая акция проводилась в 
районе Щукино впервые. 
Организаторы – Клуб «Фе-

никс» и администрация района 
пригласили лучших артистов 
округа, которые на протяжении 
нескольких часов развлекали 
публику. После презентации 
зрители и почетные члены жюри 
отдавали свои голоса за наиболее 
понравившихся Дедов Морозов и 
Снегурочек. 

Как пояснила художественный 
руководитель клуба «Феникс» 
Марьяна Шапкина, основная 
идея конкурса - создание про-
странства для непосредствен-
ного контакта исполнителей и 
потребителей праздничных но-
вогодних услуг, возможности вы-
брать «своего» Дедушку Мороза. 
Не случайно артисты раздавали 
свои контакты всем желающим.

В перерывах между выступле-
ниями сказочных героев гости 
наслаждались яркими и зрелищ-
ными номерами воспитанников 
Театра танца «Щелкунчик».

Лучшие Деды Морозы 
живут в нашем округе

Жилой дом по адресу: бульвар 
Генерала Карбышева, вл. 15.

ЧТО 
ПОСТРОЯТ

РЯДОМ 
ПО

Строительство ведется за счет средств 
внебюджетных источников в соответствии 
с Постановлением Правительства Москвы 
от 29.06.1999 г. № 581-ПП «О комплексной 
реконструкции микрорайонов 75 и 82 райо-
на Хорошево-Мневники Северо-Западного 
административного округа».
Инвестор-застройщик – ООО «ПСФ «Крост», 
технический заказчик – ООО «Главкап-
строй».
Ввод в эксплуатацию многоэтажного жи-
лого дома общей площадью 30 770 кв. м с 
подземным паркингом на 233 машиноместа 
планируется уже в декабре. 

В конце ноября у входа 
в парк «Покровское-
Стрешнево» развернулась 
самая настоящая предново-
годняя сказка – «Смотрины 
Дедов Морозов»!

Кроме того, работала зим-
няя выставка-ярмарка. Здесь 
можно было прикупить ново-
годние украшения ручной ра-
боты, сувениры, берестяные и 
акварельные картины, аксес-
суары, игрушки – всего и не 
перечислить!

А прямо на остановке распо-
ложилась настоящая картинная 

галерея известной столичной 
художницы Ирины Лурье. Ее 
работы пользовались большой 
популярностью на летнем фе-
стивале «Щучий берег», поэто-
му организаторы по просьбе жи-
телей района снова пригласили 
художницу. 

Для детей прошло множество 
интерактивных игр, викторин, 
квест «ярмарка-бродилка». 

- Я не могу увести с праздни-
ка своих детей, - поделился жи-
тель района Щукино Алексей 
Потемкин, - они уже несколько 
часов развлекаются, отгады-
вают загадки, водят хороводы. 
Это очень необычная и инте-
ресная акция. Главное, что дети 
счастливы. Мы с супругой уже 
решили пригласить Деда Моро-
за и Снегурочку на новогодний 
праздник к себе домой. 

После подведения итогов ар-
тистов ждали призы – кожаные 
сапоги и посохи для Дедушек 
Морозов, а Снегурочек дирек-
ция конкурса «Мисс Москва - 
2016» пригласила в будущем году 
побороться за титул первой сто-
личной красавицы. 

ОЛЬГА МАЛЫХИНА
ФОТО АВТОРА
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БОЛЕЕ 

7000
объектов подпадут под кадастровое 
налогообложение с 2016 года. 
Суммарная площадь зданий и помеще-
ний выросла на 31 процент.

Информационные материалы по теме пу-
бличных слушаний будут представлены на 
экспозиции по адресу: г. Москва, ул. Марк-
систская, д. 24, корп. 1, актовый зал префек-
туры ЦАО.

Экспозиция открыта с 10 по 16 декабря 
2015 года (включительно).

Часы работы экспозиции:
• 10, 11, 14, 15, 16 декабря - с 11.00 до 19.00;
• 12, 13 декабря - с 10.00 до 15.00.
На экспозиции проводятся консультации 

по теме публичных слушаний.
Собрание участников публичных слуша-

ний состоится 18 декабря 2015 года в 19.00 
по адресу: г. Москва, ул. Марксистская, д. 24, 
корп. 1, актовый зал префектуры ЦАО.

Время начала регистрации участников - 
18.00

В период проведения публичных слушаний 
участники публичных слушаний имеют право 
представить свои предложения и замечания 
по обсуждаемому проекту посредством:

• записи предложений и замечаний в пери-
од работы экспозиции;

• выступления на собраниях участников 
публичных слушаний;

• внесения записи в книгу (журнал) реги-
страции участвующих в собраниях участни-
ков публичных слушаний;

• подачи в ходе собраний письменных 
предложений и замечаний;

• направления в течение недели со дня 
проведения собраний участников публичных 
слушаний письменных предложений, заме-
чаний в городскую Комиссию по вопросам 
градостроительства, землепользования и за-
стройки при Правительстве Москвы.

Контактные данные комиссии:
Номер контактного справочного телефо-

на: (495)650-00-18.
Почтовый адрес: 123104, г. Москва, ул. 

Большая Бронная, д. 14.
Электронный адрес: DudanovaYV@mos.ru, 

Юлия Валерьевна Дуданова.
Информационные материалы по 

проекту схем водоснабжения и водоот-
ведения города Москвы до 2025 года с 
учетом развития присоединенных тер-
риторий размещены в сети Интернет 
на официальном сайте Департамента 
топливно-энергетического хозяйства 
города Москвы: http://depteh.mos.ru.

Оповещение о проведении 
публичных слушаний

На публичные слушания представляется проект схем 
водоснабжения и водоотведения города Москвы 
до 2025 года с учетом развития присоединенных 

территорий в соответствии с Постановлением 
Правительства РФ от 5.09.2013 № 782 

«О схемах водоснабжения и водоотведения».

ОФИЦИАЛЬНО

Информационные материалы по теме пу-
бличных слушаний представлены на экспози-
ции по адресу: ул. Митинская, д. 35 (в помеще-
нии управы района Митино).

Экспозиция открыта с 30 ноября по 23 
декабря 2015 г. (включительно). Часы работы 
экспозиции: в рабочие дни – с 12.00 до 20.00, 
в субботу и воскресенье – с 10.00 до 15.00. На 
выставке проводятся консультации по теме 
публичных слушаний.

Собрание участников публичных слуша-
ний состоится 24 декабря 2015 г. в 20.00 по 
адресу: Пятницкое ш., д. 25, корп. 3 (в помеще-
нии ГБОУ СОШ № 1190).

Время начала регистрации участников – в 
19.00.

В период проведения публичных слушаний 
участники публичных слушаний имеют право 
представить свои предложения и замечания 
по обсуждаемому проекту посредством:

- записи предложений и замечаний в пери-
од работы экспозиции;

- выступления на собрании участников пу-
бличных слушаний;

- внесения записи в книгу (журнал) реги-
страции участвующих в собрании участников 
публичных слушаний;

- подачи в ходе собрания письменных 
предложений и замечаний;

- направления в течение недели со дня 
проведения собрания участников публичных 

слушаний письменных предложений, замеча-
ний в комиссию.

Номера контактных справочных телефо-
нов Комиссии по вопросам градостроитель-
ства, землепользования и застройки при 
Правительстве Москвы в Северо-Западном 
административном округе города Москвы: 
(495)751-08-99; (495)490-25-55.

Почтовый адрес комиссии по вопросам 
градостроительства, землепользования и за-
стройки при Правительстве Москвы в Северо-
Западном административном округе города 
Москвы: 125362, Москва, ул. Свободы, д. 13/2.

Электронный адрес Комиссии по вопро-
сам градостроительства, землепользования 
и застройки при Правительстве Москвы в 
Северо-Западном административном округе 
города Москвы: 7510899@mail.ru; mitino202@
yandex.ru; gradkomszao@mos.ru.

Информационные материалы по «Проекту 
планировки части территории микрорайона 
2 района Митино города Москвы, ограничен-
ного Пятницким шоссе, 1-м Митинским пер., 
ул. Митинской и 2-м Митинским пер. (СЗАО)» 
размещены на официальном сайте Комиссии: 
www.szao.mos.ru; www.mitino.mos.ru.

Комиссия по вопросам градострои-
тельства, землепользования и застройки 
при Правительстве Москвы в Северо-
Западном административном округе го-
рода Москвы 

Оповещение о проведении 
публичных слушаний

В целях предоставления участникам публичных слушаний 
возможности наиболее подробно ознакомиться 

с «Проектом планировки части территории микрорайона 
2 района Митино города Москвы, ограниченного 

Пятницким шоссе, 1-м Митинским пер., ул. Митинской и 
2-м Митинским пер. (СЗАО)» срок проведения экспозиции 

продлевается до 23 декабря 2015 г. (включительно), 
дата собрания участников публичных слушаний – 

24 декабря 2015 г.
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ТРАНСПОРТ

Московские автобусы:
молодые и с низким полом
Парк общественного транс-
порта столицы не только 
обновляется, но и адапти-
руется для маломобильных 
пассажиров.

Êàê óçíàòü î ïëàòíîé ãîðîäñêîé ïàðêîâêå íà óëèöå

10 15 20

Íà âúåçäå è âûåçäå èç çîíû ïëàòíîé ãîðîäñêîé ïàðêîâêè óñòàíîâëåíû ñïåöèàëüíûå èíôîðìàöèîí-
íûå ùèòû. Ìåñòà, îòâåäåííûå äëÿ ïàðêîâêè, îáîçíà÷åíû çíàêàìè 6.4 «Ïàðêîâêà», 8.6.1 «Ñïîñîá 
ïîñòàíîâêè ÒÑ íà ñòîÿíêó» è 8.8 «Ïëàòíûå óñëóãè», à òàêæå ùèòîì ñ èíôîðìàöèåé î çîíå ïàðêîâêè, 
ñòîèìîñòè è ñïîñîáàõ îïëàòû. Äîïîëíèòåëüíî ìîãóò ïðèìåíÿòüñÿ çíàêè, óêàçûâàþùèå íà äíè 
íåäåëè è âðåìÿ ñóòîê, â òå÷åíèå êîòîðûõ äåéñòâóåò çíàê, à òàêæå òèï òðàíñïîðòíûõ ñðåäñòâ, 
íà êîòîðûå ðàñïðîñòðàíÿåòñÿ äåéñòâèå çíàêà.

Íîìåð ïàðêîâêè

Ñòîèìîñòü ïàðêîâêè

Ïðàâèëà ïëàòíîé ïàðêîâêè

Äîïîëíèòåëüíàÿ èíôîðìàöèÿ ïî 
îïëàòå ïàðêîâêè

Âáëèçè îáúåêòîâ ñîöèàëüíîé 
ñôåðû (áîëüíèöà, ïîëèêëèííèêà, 
õðàìû, öåðêâè) ïàðêîâêà 
áåñïëàòíà è îáîçíà÷åíà 
èíôîðìàöèîííûì ùèòîì.

Бесплатная 
парковка 

в зоне 
социального 

объекта

Зачем вообще нужны 
платные парковки?

Платная парковка позволяет 
сделать город удобным для всех 
участников дорожного движения: 
пешеходов, пассажиров обще-
ственного транспорта, автомоби-
листов. Благодаря организации 
единого парковочного про-
странства каждый автомобилист 
может без труда найти свободное 
парковочное место, пешеходы 
могут свободно и безопасно пере-
двигаться по городским улицам, 
городской наземный транспорт -
благодаря отсутствию хаотично 
припаркованных автомобилей - не 
задерживается и ходит строго по 
расписанию.
При организации платной парков-
ки в первую очередь преференции 
получают местные жители. После 
ввода платной парковки у местных 
жителей появляется больше 
возможностей для паркования 
автомобилей: места, которые 
раньше были заняты приезжими 
автомобилистами, освобождают-
ся, и местные жители могут найти 
парковочное место вблизи дома не 
только вечером после работы, но 
и в дневное время в часы пик. При 
этом важно отметить, что оплачи-
вать парковку местным жителям 
не нужно, для них предусмотрена 
специальная льгота.

Какие результаты уже 
принесло введение 

платной парковки в цен-
тре города?
Итоги работы проекта по введе-
нию платы за парковку в пределах 
Третьего транспортного кольца 
показали ряд положительных 
результатов. Во-первых,  скорость 
движения увеличилась на 12 про-
центов. На 65 процентов сократи-

лось количество нарушений правил 
парковки. Количество личного 
транспорта, въезжающего в преде-
лы платной зоны, снизилось на 
25 процентов.  Оборачиваемость 
машиномест увеличилась в 3 раза. 

Как программа вне-
дрения московского 

парковочного простран-
ства соотносится с други-
ми мерами Правительства 
Москвы по решению 
транспортной проблемы?
В настоящее время реорганизация 
парковочного пространства в Мо-
скве ведется в соответствии с Пла-
ном первоочередных мероприятий, 
комплексная программа создания 
парковочного пространства была 
создана в течение 2012-2013 годов
Создание московского парковоч-
ного пространства  - органическая 
составляющая и необходимое 
условие успешной реализации 
целого комплекса мер Прави-
тельства Москвы по решению 
транспортной проблемы. В 2011 
году Правительством Москвы 
была организована масштабная 
работа по решению транспортных 
проблем города, и в сентябре 
была утверждена Государственная 
программа города Москвы «Раз-
витие транспортной системы на 
2012 - 2016 гг.». Она направлена 
на всестороннее развитие всех 
видов городского транспорта, в 
том числе повышение пропускной 
способности магистралей города, 
обновление подвижного состава, 
повышение комфорта передвиже-
ния на общественном транспорте 
и др. Первым шагом модернизации 
транспортной инфраструктуры 
стало появление в Москве выде-
ленных полос для  общественного 
транспорта, что позволило в сред-

нем в 1,5 раза увеличить скорость 
движения наземного городского 
пассажирского транспорта.

Проводились ли какие-
либо исследования 

того, как проблема соз-
дания  парковочного 
пространства решалась в 
других городах?
При создании концепции програм-
мы московского парковочного про-
странства были проанализирова-
ны модели транспортного развития 
свыше 20 городов Европы, Азии, 
Америки и отобраны наиболее 
подходящие нашему городу реше-
ния, которые в дальнейшем были 
оптимизированы под современные 
московские реалии и сформи-
рованы в единый комплекс мер, 
сочетающийся с глобальной стра-
тегией развития транспортного 
комплекса Москвы. Так, например, 
идея администрирования парковок 
из центра к окраинам была опро-
бована в Париже, а приоритетное 
обеспечение платными парковка-
ми зон возле метро - в Хьюстоне 
(США). В США этот уровень был 
достигнут еще в 1930-х годах про-
шлого века, в странах Западной 
Европы - в 1960-х. Для парковки 
автомобилей всех желающих на 
городских улицах физически не 
оставалось свободного места.
При выборе оптимальной для 
Москвы схемы тарифного зони-
рования платных парковок были 
изучены модели Парижа (тариф за-
висит от заполняемости парковок), 
Амстердама (тарифы зависят от 
района, где расположена пар-
ковка), Чикаго (дифференциация 
тарифов по времени суток) и Сан-
Франциско (динамическое цено-
образование на основе комплекса 
факторов).

В2016 году Мосгортранс 
закупит 333 автобуса, 75 
троллейбусов и 50 трамва-

ев на общую сумму 4,5 млрд руб. 
А всего с 2010 года на обновле-
ние подвижного состава в сто-
лице  потрачено около 47 млрд 
руб., новые машины составили 
75% автобусного парка и при-
мерно 33% троллейбусов - та-
кими темпами наземный обще-
ственный транспорт Москвы не 
обновлялся еще никогда.  В ре-
зультате сейчас средний возраст 
столичных автобусов - около 4,8 
года, это самый молодой парк 
среди крупнейших европейских 
городов. При этом порядка 80% 
автобусов и порядка 60% трол-
лейбусов являются низкополь-
ными, приспособленными для 
нужд маломобильных граждан. 
В последнее время Москва по-
купает только низкопольные ав-
тобусы, троллейбусы, трамваи, и 
не позднее 2018 года по крайней 
мере все столичные автобусы 
будут приспособлены для мало-
мобильных пассажиров. 

ХОРОШАЯ НОВОСТЬАКТУАЛЬНО

Парковки как рычаг 
благоустройства

Дополнительная информация размещена на портале: parking.mos.ru, в разделе 
«Частые вопросы и ответы», также консультацию можно получить круглосуточно 
по номеру единого городского контакт-центра: 8(495)539-54-54.

Бюджет города формируется из его доходов: Москва пла-
нирует в будущем году получить более 3 млрд рублей от 
платных парковок, более 2 млрд – от продажи предприни-
мательских патентов и свыше 1 млрд - в качестве налога 
от сдачи в аренду квартир.

Роль самих москвичей в уве-
личении этих поступлений 
в городской бюджет трудно 

переоценить: никакие контроль-
ные органы просто физически не 
смогут отследить все факты не-
легальной сдачи жилья или неза-
конного предпринима-
тельства, так же как и 
решить, где необходи-
мо организовать новые 
платные парковки. 

Серьезным стиму-
лом для актвизации 
хозяйского подхода к 
собственному городу 
стал новый механизм 
ф и н а н с и р о в а н и я . 
Теперь только половина средств 
из городского бюджета распре-
деляется «на места» на основе 
подушевого принципа, т.е. по 
количеству населения. Вторая 

же половина - в зависимости от 
того, сколько парковочных мест 
в округе или в районе, сколько 
фактов сдачи квартир зафикси-
ровано и оплачено в налоговых 
органах, сколько патентов при-
обретено предпринимателями. 

Проще говоря, зара-
ботанные на данной 
территории деньги и 
остаются на этой терри-
тории, вкладываются в 
ее дальнейшее развитие 
и благоустройство. 

Круг замкнулся: на-
пример, цивилизован-
ная организация тех же 
автопарковок становит-

ся не просто средством решения 
транспортных и экологических 
проблем мегаполиса, но и мощ-
ным рычагом его развития на 
благо жителей. 

Заработан-
ные на дан-
ной террито-
рии деньги и 
остаются на 
этой терри-

тории.
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬ КОМИТЕТА ГОСУСЛУГ 
Е. ШИНКАРУК И РУКОВОДИТЕЛЬ ДЕПАРТАМЕНТА 
ИНФОРМАЦИОННЫХ ТЕХНОЛОГИЙ А. ЕРМОЛАЕВ

ВЛАСТЬ И ОБЩЕСТВО

КОРОТКО

«Активный 
гражданин» 
протестиро-
вали: полет 
нормальный!
C 25 ноября каждый 
пользователь может с 
помощью  персональ-
ного проверочного 
кода выяснить, как 
учтен его голос.
Наши коллеги из еженедель-
ника «Аргументы и факты» по-
интересовались у нескольких 
нерядовых участников про-
екта – как это работает? Вот 
что ответил им полномочный 
представитель Правитель-
ства РФ в Конституционном 
Суде РФ, Верховном Суде РФ 
Михаил Барщевский: 
«Я, конечно, участвовал в 
голосовании о переименова-
нии «Войковской», высказал-
ся «за». Системой проверки 
учета голосов воспользовал-
ся и убедился, что мой голос 
учтен правильно. Все рабо-
тает корректно, это одно-
значно. Я считаю, что проект 
«Активный гражданин» очень 
полезен москвичам, посколь-
ку благодаря ему они могут 
напрямую влиять на жизнь 
города».

ОБЩЕСТВЕННЫЕ СОВЕТНИКИ

Реальное дело

евна, очень помогла: советники 
получили доходчивую подробную 
информацию о программе, кроме 
того, им выдали прекрасную ме-
тодическую литературу, брошю-
ры, которые Кобцова называет 
своими настольными книгами.

И развернулась активная 
работа. Ирина Анатольевна 
рассказывает: «Я обратилась в 

ГУ ИС, договорилась о времени 
проведения общего собрания 
собственников жилья. Получи-
ла уведомления, бланки реше-
ния собрания с повесткой дня. 
За 10 дней, как положено, в доме 
были вывешены объявления, 
собственники были уведомле-
ны о собрании -  я лично ходила 
по квартирам, а в моем ведении 
их 144. Но, к сожалению, кво-
рум обеспечить не получилось… 
Пришлось организовывать за-
очное собрание. Я опять ходила 
по квартирам, каждому разъяс-
няла суть программы капремон-
та, выясняла мнения,  собирала 
решения собственников с под-
писью. Конечно, мне помогали 
старшие по подъездам, но все 
равно работы было много. Когда 
проанализировали  результаты 
опроса, оказалось, что пода-
вляющее большинство голосов 
было за  формирование фонда 
капитального ремонта на счете 
регионального оператора. Но 
на этом работа не закончилась, 
ко мне все время обращаются с 
разными вопросами, и не толь-
ко жители нашего дома, звонят 

Зная общественную актив-
ность Ирины Анатольев-
ны, ей предложили это дело 

одной из первых. Она согласилась -
и оправдала доверие. Сегодня 
Ирина Анатольевна - председа-
тель Общественного совета при 
главе управы района Строгино. 

Региональная программа кап-
ремонта - на сегодняшний день, 
пожалуй, самая ответственная 
нагрузка для общественных со-
ветников. Работа по этой про-
грамме для них началась со встре-
чи 13 апреля нынешнего  года с 
префектом Алексеем Пашковым 
и заместителем руководителя 
городского Департамента капре-
монта Дмитрием Лифшицем. 
Здесь были также главы управ 
районов, работники префекту-
ры, управ, ЖКХ,  представители 
управляющих компаний. Эта 
встреча, говорит Ирина Анатоль-

Ирина Кобцова — обще-
ственный советник главы 
управы района Строгино, 
что называется, «первой 
волны». 

старшие по дому со всего райо-
на. Я слежу за всеми новостями 
и изменениями в программе 
капремонта которая рассчитана 
до 2044 года. На сайте Департа-
мента капремонта: dkr.mos.ru, 
нашла сроки проведения капре-
монта нашего дома. Его начало 
намечено на 2021 год с ремонта 
горячего и холодного водоснаб-
жения, но возможны изменения, 
ремонт могут начать раньше.  Я 
вывела эти документы, разме-
стила на досках объявлений во 
всех подъездах. Повесила и дру-
гие документы по программе, 
например, кому положены льго-
ты по оплате взносов, куда обра-
щаться с вопросами, и другие. Я 
постоянно в курсе всех новостей 
программы, много информации 
получаю на встречах с главой 
управы Владимиром  Травки-
ным, а встречи у нас каждую 
третью среду. И в управе всегда 
ответят на мои вопросы.  Кро-
ме того, по четвергам в управе 
жителей принимает представи-
тель Департамента капремонта, 
к нему тоже можно обратиться с 
вопросом или предложением. 

Провожу работу со старши-
ми по подъездам, они не всег-
да бывают на встречах с главой 
управы, рассказываю им о ходе 
программы капремонта, раздаю 
методическую литературу, кото-
рой запаслась еще на апрельской 
встрече в префектуре. 

Больше всего Ирина Анатоль-
евна огорчается тем, что в райо-
не, на ее взгляд, не так много, 
как хотелось бы, неравнодушных 
людей. Конечно, работа обще-
ственного советника не оплачи-
вается, но разве в этом дело! «Мы 
же на себя работаем, - говорит 
Ирина Кобцова, - на свой дом, на 
своих соседей, ведь по задумке 
общественные советники - это 
связующее звено между жителя-
ми, управой района, структура-
ми ЖКХ, правоохранительными 
органами. Наше дело - доведение 
до   жителей актуальной инфор-
мации о деятельности местной 
власти. И очень бы хотелось, 
чтобы наши земляки, соседи это 
понимали и сами были более ак-
тивны!» 

ВЕРА ДМИТРИЕВА

ЭЛЕКТРОННЫЙ РЕФЕРЕНДУМ

«Активный гражданин» 
в открытом доступе

зователей, мы сделали многоу-
ровневую систему поддержки, -
пояснил Артем Валерьевич. - 
Если у вас возникают какие-то 
вопросы, вы можете позвонить в 
call-центр, где вам помогут разо-
браться. Если там не смогли по-
мочь - мы создаем  верификаци-
онный центр, куда гражданин 
может подъехать и непосред-
ственно со специалистом вжи-
вую проверить свои результаты». 

Об этом говорилось на 
пресс-конференции ми-
нистра Правительства 

Москвы, руководителя Депар-
тамента информаци-
он н ы х т ех нолог и й 
Артема Ермолаева и 
председателя Коми-
тета госуслуг города 
Моск вы, к у ратора 
проекта «Активный 
гражданин» Елены 
Шинкарук, прохо-
дившей 24 ноября в 
И н ф о р м а ц и о н н о м 
центре столичного 
правительства.

Уже 25 ноября ре-
зультаты о переимено-
вании «Войковской» 
опубликованы в от-
крытом доступе на 
сайте проекта «Актив-
ный гражданин». Сама 
процедура проверки 
максимально проста и 
удобна для пользова-
телей. Для этого необ-
ходимо зайти на сайт: 
ag.mos.ru, под своим логином и 
паролем, в разделе «Голосова-

ния» - «Прошедшие» найти нуж-
ное и кликнуть на окно «Перейти 
по ссылке», после чего появится 
страница с данными о результа-

тах референдума, где 
в общей таблице ответ 
участника будет выде-
лен цветом. 

Сделать это смогут 
даже не зарегистри-
рованные в проекте 
пользователи. Для 
этого необходимо бу-
дет перейти на Портал 
открытых данных, где 
расположена вся ин-
формационная база.

А с 1 декабря зара-
ботал верификацион-
ный центр «Активно-
го гражданина», где в 
случае возникнове-
ния спорных ситуа-
ций каждый желаю-
щий может проверить 
результаты голосова-
ния лично или с по-
мощью специалистов. 

«Чтобы избежать 
множества технических слож-
ностей или ошибок самих поль-

Итоги голосования на портале теперь может проверить каждый.

Кроме того, министр отметил, 
что сейчас возникает множество 
споров о честности и откры-
тости голосований на портале 
«Активный гражданин», и во 
избежание двусмысленности и 
неоправданных слухов до конца 
2015 года будет проведен кон-
курс на подбор аудитора для 
проверки результатов голосова-
ний и механизмов проведения 
электронных референдумов: 
«Мы заказываем независимую 
аудиторскую проверку, которая 
исследует степень открытости 
и надежности проекта. Рассчи-
тываем, что такую интересную 
аудиторскую задачу захотят ре-
шить компании, к репутации 
которых ни у кого нет вопросов, 
в том числе международные. В 
результате проект станет виден 
как под микроскопом, что ис-
ключит инсинуации». 

ОЛЬГА МАЛЫХИНА
ФОТО АВТОРА

НАША СПРАВКА

Со 2 по 23 ноября на сайте «Активный гражданин» проходило 
голосование о переименовании станции метро «Войковская». 
В референдуме приняли участие 304 074 человека. 
Из них 53,10% высказались за сохранение названия, 34,65% -
за переименование. Со дня старта голосования к проекту при-
соединились около 30 000 новых пользователей, что почти в 
пять раз превышает стандартное количество новых регистра-
ций во время проведения голосований. 

с 1 декабря 
заработал 

верификаци-
онный центр 
«Активного 

гражданина», 
где в случае 

возникновения 
спорных ситу-
аций каждый 

желающий мо-
жет проверить 

результаты 
голосования 
лично или с 

помощью спе-
циалистов. 



МОСКВА №  4 4 / 2 7 2|0 3 .12 . 2 0 15
10СЕВЕРО-ЗАПАД

О Б Р А Т Н А Я  С В Я З Ь  С  Р Е Д А К Ц И Е Й :   ( 4 9 9 )  1 9 7 - 8 8 - 1 2 ,  ( 4 9 9 )  1 9 2 - 5 5 - 2 5 ,   I N F O @ T I I C . R U

ПОВЕСТКА ДНЯ

Незадолго до Международ-
ного дня инвалидов, кото-
рый отмечается 3 декабря, 
министр Правительства 
Москвы, руководитель Де-
партамента труда и соци-
альной защиты населения 
города Москвы Владимир 
Петросян встретился с 
журналистами и рассказал 
о проводимых в столице ме-
роприятиях по повышению 
качества жизни инвалидов.

ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ

Вгороде работает 3 формы 
образовательных услуг, 
доступных инвалидам, 

-  инклюзивная, специализи-
рованные учреждения (кор-
рекционные классы и школы) 
и дистанционное образование. 
По данным Департамента обра-
зования, инклюзивным образо-
ванием охвачены 8600 детей, в 
специализированных учрежде-
ниях обучаются 10 000 человек, а 
дистанционно учится около 2000 
школьников. 

В столице 330 000 инвалидов 
трудоспособного возраста, из них 
150 000 имеют показания к труду 
по индивидуальной программе 
реабилитации. На сегодняшний 
день только 53% трудоустроены.  

Удобна ли Москва 
для инвалидов?

субсидии, не трудоустраивая 
инвалидов. Именно поэтому Де-
партаментом труда и социальной 
защиты населения совместно с 

«Очень важно, чтобы инвалид 
имел достойную работу, а не про-
сил средства к существованию 
в органах соцзащиты, - отметил 
Владимир Петросян. - Но, к со-
жалению, сегодня люди с ограни-
ченными возможностями не могут 
получить рабочее место соответ-
ственно своему образованию». 

Раньше действовала система 
субсидирования создания ра-
бочих мест, но, как оказалось, 
недобросовестные работодате-
ли обходили закон и получали 

Алексей Шапошников, 
председатель МОСГОРДУМЫ:

– Нами принят пакет законов, обеспечивающих 
эффективное участие жителей в охране обществен-
ного порядка, успешно реализуется программа 
«Безопасный город». Согласно столичному бюджету 

на ближайшие три года, принятому в конце ноября в оконча-
тельном чтении, на реализацию этой программы ежегодно 
будет выделяться по 20 млрд рублей.

БЕЗОПАСНОСТЬ

Сергей Собянин в своем вы-
ступлении сообщил, что 
он поручил в 2016 году осо-

бое внимание уделить вопросам 
антитеррористической безопас-
ности: 

- Не секрет, что Москва – же-
ланная цель для атак междуна-
родных террористов. Поэтому 
профилактика и борьба с терро-
ризмом по-прежнему остаются 
для всех нас задачей номер один. 

Мэр также потребовал усилить 
контроль за исполнением ми-
грационного законодательства, 
так как террористическая актив-
ность во многом подпитывается 
из-за рубежа.

В целом же, как отметил Сер-
гей Собянин, за последние годы в 

Особо актуально - 
антитеррор

столице значительно сократилось 
число особо опасных преступле-
ний. Количество убийств и поку-
шений на убийство уменьшилось 
на 40%. Также на 40% снизилось 
число грабежей, на 30% - разбоев. 
Причем эти показатели достиг-
нуты на фоне ежегодного приро-
ста населения  Москвы на 100 тыс. 
человек. Во многом это результат 
реализации комплексной  про-
граммы, направленной на повы-
шение безопасности и снижение 
преступности в столице:

- Мы создали несколько 
принципиально новых систем 
обеспечения правопорядка. В 
частности, разработанная в по-
следнее время информационно-
аналитическая система контроля 
позволяет оперативно выявлять 
очаги криминальной активно-
сти, анализировать причины их 
появления и принимать ком-
плексные меры. 

ТАМАРА СУРАНОВА

1 декабря прошло обще-
городское расширенное 
совещание по вопросам 
профилактики правонару-
шений.

НАША СПРАВКА

Сегодня в Москве живет около 1 200 000 инвалидов, из кото-
рых 76% - люди старше 50 лет. Более 62% инвалидов – инва-
лиды второй группы, около 7% - инвалиды первой группы. К 
сожалению, растет количество детей-инвалидов - сегодня в 
городе это число составляет 35 000 человек. 

общественными организациями 
вырабатываются новые подходы 
к квотированию рабочих мест 
для инвалидов. Это должна быть 
принципиально новая схема. 
Один из вариантов – субсиди-
рование рабочего места для кон-
кретного инвалида.

Сегодня в Москве работает 8 
реабилитационных центров, 87 
отделений социальной реаби-
литации инвалидов при центрах 
социального обслуживания. 
Кроме того, было создано 9 об-
разовательных центров – это те 
школы-интернаты, которые пе-
реданы из системы образования 
в систему социальной защиты. 
В них сегодня обучается около 
3000 детей. 

Стала ли Москва удобным горо-
дом для людей с ограниченными 
возможностями? Отвечая на этот 
вопрос, Владимир Петросян от-
метил, что сегодня для нужд ин-
валидов приспособлены частич-
но или полностью практически 
все объекты социальной сферы, 
учреждения образования, культу-
ры, здравоохранения, социальной 
защиты, физической культуры и 
спорта. Но есть проблема с учреж-
дениями, которые находятся в 
федеральной собственности или 
относятся к коммерческим и фи-
нансовым структурам. 

СВЕТЛАНА МЕЩЕРЯКОВА

ДЕЛА ПАРТИЙНЫЕ

Сутра в общественной при-
емной, расположенной по 
адресу: ул. Маршала Ту-

хачевского, д. 55, работали де-
путаты Московской городской 
Думы Ольга Ярославская и Ев-
гений Герасимов. Также прием 
вели руководитель окружного 
исполкома местного отделения 
партии Семен Пархандеев и ру-
ководитель местной обществен-
ной приемной Ксения Рубис, во 
второй половине дня - советник 
депутата МГД О.И. Сороки Сер-
гей Богданов и юристы. А ближе 
к вечеру граждан принял депутат 
МГД Валерий Скобинов.

На прием к Валерию Петрови-
чу были записаны восемь чело-
век. Вопросы, с которыми они 

Вместе обсуждаем главное

пришли, были самого разного 
свойства. В целом же, как от-
метил сам Валерий 
Скобинов, чаще все-
го жителей волнуют 
проблемы жилищно-
коммунального хо-
зяйства и благоу-
стройства. Также 
значительную долю 
обращений составля-
ют личные вопросы 
граждан, касающие-
ся предоставления 
жилья или других проблем, с 
которыми так или иначе сталки-
ваются жители большого города.  
И самое главное, считает депу-
тат, –  внимательное отношение 
к людям, умение их выслушать, 

1 декабря, в день своего основания, «Единая Россия» открыла в Москве 171 площад-
ку для приема граждан. Прием в этот день вели депутаты Государственной Думы, 
Московской городской Думы и Советов депутатов муниципальных округов. 

по возможности подсказать пути 
выхода из той или иной ситуации 
и, конечно, учесть высказанное 
мнение: «Я считаю, что мы долж-
ны выслушать каждого. Любое 
предложение жителей имеет пра-
во на существование. Более того, 
мы должны тщательно прораба-
тывать эти предложения, обсуж-
дать каждое мнение. Ведь все эти 
мысли подсказывает москвичам 
сама жизнь. Они многие вопросы 
видят иначе и зачастую дают нам 
серьезный повод к размышлению 
и конечно же к действию».

Например, одна из пришедших 
на прием женщин предложила 
действующий с недавнего вре-
мени закон о запрете курения в 
общественных местах доработать 
применительно к  жилому фонду 
столицы и даже, может быть, уже-
сточить.  Всего же в этот день  в 

местную обществен-
ную приемную пар-
тии «Единая Россия» 
СЗАО обратился 31 
человек. С каждым 
состоялся обстоя-
тельный разговор, 
были даны разъясне-
ния по их проблемам, 
а в некоторых случаях 
- отданы распоряже-
ния о немедленном 

принятии мер для решения тех 
или иных вопросов, поднятых в 
обращениях посетителей. 

ОКСАНА ЛИХАЧЕВСКАЯ
ФОТО АВТОРА

ПРИЕМ ВЕДЕТ ДЕПУТАТ МГД, 
ЧЛЕН ПАРТИИ «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 

ВАЛЕРИЙ СКОБИНОВ

Чаще всего 
жителей волну-
ют проблемы 

жилищно-
коммунального 

хозяйства и 
благоустрой-

ства.

КОРОТКО

Равные 
возможности 
для всех
Управление Росреестра 
по Москве до конца года 
переоборудует 25 прием-
ных во всех округах столи-
цы для удобства получения 
государственных услуг 
по регистрации прав на 
недвижимое имущество и 
сделок с ним инвалидами и 
другими маломобильными 
группами населения.  

Здания и помещения террито-
риальных отделений управле-
ния будут оснащены адаптивны-
ми средствами и ассистивными 
приспособлениями для само-
стоятельного передвижения: 
пандусами, маркировками 
прозрачных препятствий и 
ступеней, тактильными на-
клейками на ручках, поручнях и 
кнопках телефона, а также мне-
мосхемами санузлов. Помимо 
этого, звуковую информацию 
в приемных будет дублировать 
бегущая строка, а текстовую и 
графическую - шрифт Брайля. 
Сопровождать заявителей на 
приеме у специалистов могут 
сурдо- и тифлосурдопере-
водчики. Также в приемные 
управления можно будет войти 
с собаками-поводырями.
Сотрудники управления, ответ-
ственные за оказание помощи 
заявителям с ограниченными 
возможностями здоровья (ОВЗ), 
при необходимости будут сопро-
вождать их во время посещения 
приемных управления, а также 
пройдут специальный инструк-
таж по предоставлению государ-
ственных услуг в зависимости от 
категории ограничения функций 
жизнедеятельности.
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ДОСУГ

КОНКУРС

Константину Симонову 
посвящается…

Диплом первой степени в воз-
растной категории 14-18 лет по-
лучила Виктория Грлян, а почет-
ное третье место занял Алексей 
Лебедкин.

Студентам театрального учи-
лища имени Филатова достался 
приз симпатий жюри. 

В номинации «индивидуаль-
ное чтение» в возрастной кате-
гории от 10 до 13 лет дипломом 
первой степени был награжден 
воспитанник ДТДМ «Хорошево» 
Алексей Яковлев. Диплом вто-
рой степени присужден участни-
це детской театральной студии 
«Любознайка» ДК «Берендей» 
Любови Стояновой. А диплом 
третьей степени получила вос-
питанница молодежной студии 
«Оскар» КЦ «Внуково» Дарья 
Папенкова.

В возрастной категории от 
19 лет и старше выступали и 
люди преклонного возраста. 
Все участники этой категории 
также получили дипломы лау-
реатов.

На конкурс было подано 
более тридцати заявок от 
воспитанников творче-

ских студий, учащихся школ, 
студентов театральных училищ 
и колледжа полиции из Южного 
Тушина.

Открыл поэтический вечер 
почетный гость - ветеран Вели-
кой Отечественной войны  Бо-
рис Викторович Побирский. Он 
поделился воспоминаниями о 
суровых военных годах и побла-
годарил организаторов за прове-
дение конкурса.  

Всего было две номинации: 
«индивидуальная» и «группо-
вая». Студенты колледжа поли-
ции в обеих выступили уверенно, 
в результате члены жюри прису-
дили им два призовых места. 

100-летие поэта, писате-
ля, военного журналиста 
в ДК «Берендей» отметили 
конкурсом чтецов «Подвиг 
слова». 

К слову, оценивали чтецов на-
стоящие профессионалы: пред-
седатель экспертного совета 
системы дополнительного обра-
зования г. Москвы, руководитель 
детского музыкального театра 
ДШИ «Надежда» Мария Евсеева; 
автор детских книг, лауреат мно-
жества литературных конкурсов 
Майя Лазаренская, а также ак-
тер, режиссер и художественный 
руководитель молодежного теат-
ра «На Карамышевской» Дми-
трий Афиногенов. 

Все участники конкурса были 
отмечены памятными грамота-
ми, подарками, а призеры полу-
чили в дар томики стихов Кон-
стантина Симонова. 

ОЛЬГА МАЛЫХИНА
ФОТО АВТОРА

Елена Тарасенко, 
директор ДК «Берендей»:

– Мы рады предоставлять нашу площадку для 
проведения литературных конкурсов, творческих 
вечеров. Особенно приятно, что с каждым разом к 
нам приезжает все больше гостей из разных уголков 

Москвы. В следующем году мы обязательно повторим поэти-
ческий конкурс, надеюсь, что увидим здесь и тех участников, 
которые выступали сегодня, и новых конкурсантов.

НАША СПРАВКА

Сегодня в Доме культуры 
«Берендей» занимаются 
более тысячи детей и 
взрослых, для них рабо-
тает свыше 90 кружков 
и секций. В этом году от-
крылись дополнительно 
девять новых направле-
ний, в их числе мастер-
ская керамики, гончарное 
дело, хореографические 
студии, заработал детский 
клуб «Мэри Поппинс». 

СПОРТИВНЫЙ ОКРУГ

Приметы зимы

Для гостей прошла празд-
ничная программа с 
участием воспитанни-

ков секции фигурного катания 
«Строгино». Более пятнадцати 
ярких и зрелищных номеров – от 
игровых до классических – пред-
ставили благодарной публике 
как начинающие, так и профес-
сиональные фигуристки.

Перед началом программы 
строгинцев приветствовал глава 
управы района Владимир Трав-
кин. «По традиции празднование 
начала зимы в Строгине вот уже 
третий год подряд приурочено к 
открытию этого катка. Надеюсь, 
скоро выпадет много снега и мы 
откроем лыжные маршруты. А 
на следующей неделе приступим 
к заливке ледовых площадок во 
дворах. Желаю всем хорошего 
настроения, крепкого здоровья, 
счастья, удачи и, конечно, спор-
тивных побед», - сказал Влади-
мир Валерьевич.

В районе кроме катка с ис-
кусственным покрытием каж-
дый год во дворах открываются 
девять естественных ледовых 
площадок. В темное время суток 
здесь работает освещение, а для 
удобства зрителей и любителей 
фигурного катания установлены 
скамейки.

Напомним, каток с искус-
ственным покрытием в Строги-
не впервые был залит 17 декабря 
2012 года. Его вместимость – 450 
человек. Площадь ледовой пло-
щадки составляет 1800 кв. м. На 
территории расположено адми-
нистративное здание с теплой 
раздевалкой, работают автоматы 
с напитками, есть прокат конь-
ков. Стоимость проката – 200 ру-
блей в час в будни и 250 рублей –
в выходные. Дети из многодет-
ных семей катаются шестьде-
сят минут бесплатно. График 
работы катка определяли сами 
жители путем голосования на 
портале «Активный гражданин». 
Несколько лет подряд строгин-
цы посещали ледовую площадку 
ежедневно с 10.00 до 22.00. Зимой 
2015/2016 года время работы кат-
ка увеличено – с 9.00 до 23.00. 

ОЛЬГА СЕВОСТЬЯНОВА
ФОТО АВТОРА

В последнюю субботу 
ноября в районе Строгино 
по адресу: ул. Твардовского, 
вл. 16, корп. 3, состоялось 
торжественное открытие 
катка с искусственным по-
крытием. 

ПРАЗДНИК

Моя мама – самая-самая!

Мероприятия, посвящен-
ные светлому и доброму 
празднику, проходили  

по адресу: ул. Маршала Катукова, 
д. 9, корп. 3. В этот день каждый 
ребенок вместе со своими роди-
телями смог на мастер-классе по 
прикладному искусству сделать 
подарок своим замечательным 
мамам – миниатюрный топиа-
рий («дерево счастья»). Интерес 

к данной работе дети проявили 
с первых минут. Ребята были в 
игровой форме ознакомлены с 
профессиональными приемами
художников-декораторов, а так-
же с профессиональным обо-
рудованием для выполнения 
художественно-декоративных ра-
бот: электропистолет для горяче-
го воска, ножницы для фигурных 
кромок, монтажный пистолет для 
сменных картриджей различных 
видов клея, стеки, выполненные 
из апельсинового дерева для рабо-
ты с бумагой. Вся работа, начиная 
от заготовки до конечного резуль-
тата, выполнена самостоятельно. 
Работы получились воздушные, 

«Клуб «Современник» устро-
ил праздник для мам и де-
тей, приуроченный ко Дню 
матери в России, – «Моя 
мама – самая-самая!»

легкие. Результатом были доволь-
ны и участники творческого про-
цесса, и руководитель. 

Позже ребята отправились на 
мастер-класс по хип-хопу (попу-
лярный вид современного танца). 
Ребята в теплой и дружеской об-
становке разучили базовые дви-
жения и даже сложили их в не-
большие связки. На протяжении 
всего праздника дети и взрослые 
общались в уютной обстановке 
и оставляли теплые и душевные 
поздравления мамам на «стене 
пожеланий». 

ДИНА ИВАНОВА
ФОТО АВТОРА

ВЫСТУПАЮТ УЧАЩИЕСЯ 
КОЛЛЕДЖА ПОЛИЦИИ

ПЕРЕД НАЧАЛОМ ПРОГРАММЫ 
СТРОГИНЦЕВ ПРИВЕТСТВОВАЛ ГЛАВА УПРАВЫ 

РАЙОНА ВЛАДИМИР ТРАВКИН
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ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

КОРОТКО

Заммэра 
побывал 
в родном вузе
30 ноября заместитель 
мэра Москвы по вопро-
сам социального разви-
тия Леонид Печатников 
посетил Первый МГМУ 
им. И.М. Сеченова. 

Леонид Михайлович 
ознакомился с работой 
структурных подразделе-
ний Клинического центра, 
Клиники госпитальной 
терапии им. А.А. Остроумова 
и встретился со студентами, 
преподавателями и сотруд-
никами университета. Для 
заместителя мэра это был 
отнюдь не рядовой рабочий 
визит: дело в том, что Лео-
нид Печатников - выпускник 
легендарного Первого меда, 
здесь же он начинал свою 
профессиональную карье-
ру врача, поэтому успехи 
университета за последние 
годы воспринимаются им 
особенно близко. Леонид 
Михайлович высоко оценил 
структуру и техническое 
оснащение лечебно-
диагностического отделения 
УКБ № 1 и в особенности 
функциональные возмож-
ности Российско-японского 
центра визуализации серд-
ца - по его мнению, в дан-
ном направлении универси-
тет сейчас превосходит все 
московские больницы.
Центральным событием ста-
ла встреча Леонида Печатни-
кова с коллективом универ-
ситета. Леонид Михайлович 
озвучил ключевые показате-
ли и наиболее востребован-
ные сейчас специальности 
в московской медицине, 
пояснил цели проводимых 
реформ, прочно увязал воз-
можности карьерного роста 
врача с качеством вузовской 
подготовки, а также ответил 
на многочисленные вопросы 
из зала. 

Семинар 
для родителей
В Центре для детей с огра-
ниченными возможностя-
ми здоровья «Шире круг», 
что в Строгине, прошли 
бесплатные семинары по 
нейропсихологии для роди-
телей особенных детей.

Нейропсихологи центра 
рассказали родителям о 
том, как нейропсихологиче-
ские упражнения помогают 
ребенку преодолевать 
трудности в развитии, как 
методики компенсируют 
имеющиеся сложности и 
как более успешно учиться 
в школе. Также на семинаре 
родители познакомились 
с упражнениями и играми, 
направленными на развитие 
восприятия, памяти, внима-
ния, мышления, крупной и 
мелкой моторики.
Аутизм - это расстройство, 
возникающее вследствие на-
рушения развития головного 
мозга и характеризующееся 
выраженным и всесторон-
ним дефицитом социального 
взаимодействия и общения, 
а также ограниченными ин-
тересами и повторяющимися 
действиями. Ребенку с таким 
заболеванием требуется 
особое воспитание, игры и 
обучающие программы под-
бираются.

Лучшее средство 
от травмы -
защита

«Если коротко, ответ прост, -
говорит заместитель 
главного врача по хирур-

гии Детской городской клиниче-
ской больницы им. Башляевой, 
доктор медицинских наук, про-
фессор Виктор Шеин. -  Не остав-
ляйте своих детей – больших или 
малых – без внимания. Их здо-
ровье зачастую в ваших  руках».

Травматологи прогнозируют 
рост числа травм, связанных с ка-
танием на горках. Ведь дети, как 
правило, не оценивают уровень 
опасности, но при этом предпочи-
тают, чтобы горка была большая, 
крутая, а скорость передвижения –
как можно выше. Именно поэто-
му, даже если ребенок подрос, ро-
дители не должны оставлять эту 
ситуацию без контроля. Оценить, 
«куда дорожка выведет», нет ли на 
ней деревьев, стен, других опас-
ных препятствий, – задача роди-
телей.

В прошлом году был тяжелый 
случай, когда мальчик, катавший-
ся на ледянке в Братцево, врезал-
ся в дерево и чудом остался жив. 
Врачи боролись за его жизнь не-
сколько дней. Незадолго до этого 
привезли ребенка, катавшегося на 
санках в Крылатском, – там по-
мешала бетонная стена. Травмы, 
полученные при спуске с гор, от-
носятся к числу самых тяжелых и 
высокоэнергетичных, поскольку 
развивается очень высокая ско-
рость, и если на пути оказывается 

Не за горами зима. А это 
значит, что у травматоло-
гов и хирургов начинаются 
новые заботы, связанные 
с зимними видами отдыха. 
Можно ли предотвратить 
детские травмы, чтобы 
предстоящий Новый год и 
другие веселые праздники 
прошли без походов к вра-
чам, и если да, то как это 
сделать?

Столица эффективно 
противостоит ВИЧ 
В канун Всемирного дня борьбы со СПИДом, который 
отмечается 1 декабря, в Информационном центре Прави-
тельства Москвы состоялась пресс-конференция главно-
го внештатного специалиста по проблемам диагностики и 
лечения ВИЧ-инфекции Департамента здравоохранения, 
руководителя Московского городского центра борьбы со 
СПИДом Алексея Мазуса. 

Как отметил Алексей Изра-
илевич, за последние пять 
лет в городе вдвое сократи-

лось  число детей, от которых от-
казались ВИЧ-инфицированные 
матери. Всего с момента реги-
страции первого случая ВИЧ-
инфекции в Москве было за-
регистрировано 8055 детей, 
рожденных матерями с соответ-
ствующим диагнозом, и только у 
123 была диагностирована ВИЧ-
инфекция. Кроме того, в Москве 

удалось добиться высоких пока-
зателей устройства в семьи таких 
детей. На сегодняшний день это 
беспрецедентная цифра – 97%! 

Всего, по данным мониторин-
га по состоянию на 15 ноября 
текущего года, на территории 
Москвы проживают 42 тысячи 
ВИЧ-инфицированных жителей. 
Пораженность инфекцией мо-
сквичей составляет всего 0,34%, 
что существенно ниже средне-
российского показателя (0,49%). 

АКТУАЛЬНО

ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ

Сократилось число заболевших 
среди молодежи. Так, за 2014-
2015 гг. доля молодых людей в воз-
расте 15-17 лет среди вновь выяв-
ленных случаев ВИЧ-инфекции 
составляет менее 0,2%. 

Сегодня любой москвич 
может пройти бесплатное 
анонимное обследование на 

ВИЧ-инфекцию в специали-
зированных кабинетах профи-
лактики, которые работают в 
округах Москвы и в столичном 
центре профилактики и борьбы 
со СПИДом. 

ОЛЬГА МАЛЫХИНА
ФОТО АВТОРА

препятствие, шанс погибнуть или 
стать инвалидом очень высок.

В Москве уже начали работу кат-
ки, а скоро их станет еще больше. 
Лед – это не только место весело-
го и здорового времяпрепровож-
дения, но и источник возможной 
опасности. Травматологи не реко-
мендуют детям находиться на льду 
без присмотра взрослых, а также 
настоятельно советуют исполь-
зовать защитные приспособле-
ния, которые сегодня продаются 
во всех спортивных магазинах, -
для коленных и локтевых суста-
вов, шлемы для головы, защит-
ные рюкзаки, предохраняющие 
при падении от компрессионных 
переломов позвоночника. Это от-
носится и к лыжам, особенно в тех 
случаях, если дети собираются ка-
таться с горок, преодолевать трам-
плины и другие препятствия.

Важно помнить, что зимой ме-
таллические поверхности детских 
площадок покрываются льдом, 
становятся скользкими. С них лег-
че соскользнуть и упасть, получив 
различные травмы. Поэтому даже 
если дети безмятежно играют на 
детской площадке, нельзя остав-
лять их без присмотра.

Один дома

Не надо думать, что опасность 
подстерегает детей только на ули-
це. Неприятности могут случиться 
и дома. Как правило, травмы про-
исходят в отсутствие родителей: 
оставил малыша на некоторое 
время без присмотра, пошел за-

ниматься своими делами, а когда 
вернулся – ребенок уже наелся 
мелочи или умудрился скатиться 
с дивана, ударившись головой об 
пол. Количество падений с высо-
ты кровати, дивана, пеленального 
столика резко возросло. 

Весьма распространенной дет-
ской бытовой травмой стали ране-
ния мягких тканей с повреждени-
ем мышц, сухожилий и нервов. Их 
причина – межкомнатные двери 
со стеклянными перегородками. 
Дети любят с разбегу 
упираться в них руками. 
Стекло бьется, и малы-
ши получают серьезные 
повреждения кистей 
и предплечий, теряют 
много крови.

Нередки и ожоги – 
как термические, так и 
электрические. «Если 
у вас в доме есть дети, 
не поленитесь закрыть 
электрические розетки, 
не оставляйте горячие 
чайники, чашки, банки 
на краю стола, до которого может 
дотянуться малыш, не оставляй-
те открытыми окна,  если до них 
можно добраться ребенку, уби-
райте подальше колющие и режу-
щие предметы, а также монеты, 
мелкие игрушки, которые можно 
засунуть в рот или в нос», - под-
черкивает профессор Шеин.

Отдельная беда – ДТП, цифры 
по которым удручают. Количество 
людей, пострадавших в разного 
рода дорожно-транспортных про-
исшествиях, каждый год неуклон-
но растет. Немалое количество 

среди них – дети. Не только пе-
дагоги и сотрудники ГИБДД, но 
и родители должны с малолетства 
обучать своих чад правилам без-
опасного поведения на дорогах. 
Каждый ребенок должен не хуже 
таблицы умножения знать, что ав-
тобус и троллейбус обходят сзади, 
а трамвай – спереди, что нельзя 
пересекать дорогу в неположен-
ном месте, да и в положенном не-
обходимо убедиться, не мчится ли 
какая-нибудь шальная машина, 

«забывшая» притормо-
зить на красный сигнал 
светофора.  С самых 
ранних лет необходимо 
знать и уважать ПДД – 
по меткому выражению 
Шеина, «правила, напи-
санные кровью других 
людей».

Профилактика дет-
ского травматизма – это 
общая задача, но в пер-
вую очередь ею должны 
озаботиться родители. 
У нас же нередко быва-

ет так: ребенок получил тяжелую 
травму, и родители обвиняют 
врачей, которые оказали помощь 
«не так, как надо», строителей, 
которые возводили детскую спор-
тивную площадку, других людей… 
Только не задаются вопросом: как 
я мог допустить, что мой пяти-
летний ребенок поздним вечером 
оказался один на улице? С этого 
вопроса к самому себе начинается 
взрослая ответственность за своих 
детей. 

НАТАЛИЯ ЛЕСКОВА

Травмы, 
полученные 
при спуске 
с гор, отно-
сятся к чис-

лу самых 
тяжелых и 

высокоэнер-
гетичных.

ЗАМЕСТИТЕЛЬ РУКОВОДИТЕЛЯ 
ДЕПАРТАМЕНТА ТРУДА И СОЦИАЛЬНОЙ ЗАЩИТЫ 

НАСЕЛЕНИЯ АЛЛА ДЗУГАЕВА И АЛЕКСЕЙ МАЗУС
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– Максим, вас часто, наверное, 
расспрашивают о проекте «Доктор 
Клоун». Напомним читателям, вы 
как артист абсолютно добровольно 
занимаетесь «больничной клоуна-
дой». Причем занимаетесь уже дав-
но. А как вы к этому пришли?

– Я всегда думал: если моя ак-
терская профессия может при-
носить пользу людям, возвышать 
их над обыденностью, то просто 
сам Бог велел этим заниматься. 

– А как идея 
родилась?

–  В е с ь м а 
с п о н т а н н о, 
как и многие 
б л а г о т в о -
р и т е л ь н ы е 
и н и ц и а т и -
вы в России. 
Мы случай-
но попали в 
о т д е л е н и е . 
Однажды по-
звонили мое-
му мастеру 

и спросили, не могут ли его сту-
денты что-нибудь подготовить 
для детей. Собралась инициа-
тивная группа, в которую входи-
ли я, Яна Сексте, и как-то понес-
лось… Нас попросили прийти к 
маленькой девочке, которая ле-
жит в больнице с трахеостомой, 
буквально лицом к стенке, не 
встает, не реагирует на родите-
лей. И мы, не имея ни малейшего 
опыта «клоунирования», пошли 
в магазин, купили первые попав-
шиеся костюмы, придумали сце-
нарий, нацепили носы и пришли 
к этой девочке. Через 40 минут 
она водила нас по всему отделе-
нию и помогала нам посвящать 
остальных детей в клоуны. С тех 
пор мы стали делать такие визи-
ты регулярно. Потом мы узнали, 
что в Москве есть и другие люди, 
которые практикуют подобные 
«выходы», мы объединились, и 
родилась организация «Доктор 
Клоун», впоследствии – фонд.

– С кем сложнее работать: с ис-
кушенным требовательным зрите-
лем или все же с детишками в боль-
ницах? 

– Мне сложно оценить, потому 
что на актерство в больницах я 
смотрю уже изнутри. В театр зри-
тель приходит подготовленный, 

Павлович, и потому понял, что 
являюсь заложником своего по-
ложения. Дело в том, что Табаков 
знал меня как выпускника Сара-
товской консерватории (в 2002 
году я окончил курс у его давней 
знакомой, легендарного педагога 
Валентины Александровны Ер-
маковой, которая, собственно, 
меня и рекомендовала). Поэтому 
я прекрасно понимал, что ко мне 
будет слишком требовательное 
отношение и никакая оплош-
ность с рук не сойдет. Да и мно-
гие думали, наверное, что я при-
ехал с этаким гонором: дескать, 
дипломированный артист…

– Да еще и земляк Табакова…
– В том-то и дело. О нашей «са-

ратовской мафии» уже легенды 
ходят. В МХТ большая часть 
труппы – саратовцы. 

Так вот, был студенче-
ский показ. Предстоя-
ло показывать этю-
ды. И я участвовал 
в сцене «Выставка 
собак», где, натя-
нув черные лосины 
и завязав из своих 
длинных (на тот 
момент) волос два 
грязных хвоста, 
выскочил пуделем. 
Причем не просто 
лаял, а придума л 
своему пуделю ду-
рашливый характер, 
сочини л небольшой 
сюжет. И вдруг во время 
показа слышу табаковский 
возглас: «У-у-у-у-у».

Я так понял, что это одобри-
тельная реакция, и на радостях 
лишний раз тявкнул на комис-
сию. А потом педагоги мне сказа-
ли, что я удивил Табакова своей 
непредсказуемостью. 

– Вообще, это ведь золотое пра-
вило: чем больше артист, тем труд-
нее его «предугадать»…

– Не поверите: на том показе я 
действовал чисто интуитивно. И 
ни о каком правиле, конечно, не 
знал. Но позже, когда мы стали 

ра мог догадаться по его шагам. 
Вдруг на одном из спектаклей 
шаги затихли. Я подумал, что 
Мольер еще далеко (по сюжету 
он ходит по сцене с канделябром 
и должен наткнуться на меня в 
полутьме), как вдруг почувство-
вал острую боль. Подскочил, как 
ошпаренный, и в ту же секунду 
понял, что это Олег Павлович, 
незаметно подкравшись, капает 
на меня воском от свечей. «Со-
знавайся, кто ты такой?» – гроз-
но говорит он словами своего 
персонажа. От неожиданности 
(и правдивости) я чуть не расте-
рялся. 

состоялся. Дочь Оргона Мариана 
(ее играла Дарья Мороз) говори-
ла: «Может, я в обморок упаду?» 
Ей отвечали: «Нет, это плохо. Это 
бездарно. Отец не поверит». И 
дальше Даша поворачивалась к 
своей слу-
жанке (Го-
луб) и жа-
лов а л а сь: 
«Не пойму, 
что же мне делать! 
У меня нет боль-
ше сил». Однажды 
Маня пронзительно 
на нее посмотрела и 
сказала: «Нет сил? 
Уходи из МХАТа».

Она думала, что 
произнесла это тихо. 

Но «тихо» Маня 
не умела – шутку услышали 

в партере, и начался хохот. 
Даша тоже раскололась. 

– А вы?
– В той сцене – нет. 

А вообще Маня рас-
калывала меня не 
раз. Вот, скажем, в 
том же спектакле 
я играл молодого 
француза Валера, 
который влюблен в 

Мариану, и потому 
предстоящий брак 

с Тартюфом факти-
чески разлучал моего 

героя с возлюбленной. 
И на этом фоне я ссорил-

ся с Марианой: как же так, 
она выходит замуж за друго-

го, разве это невеста! А Дорина 
нас мирила. И у Мольера напи-
сано, что Дорина берет Валера 
и Мариану за руки и, пытаясь 
помирить, говорит: «В своем ли 
вы уме? Вдруг этакий задор!» Но 
Голуб от себя непременно до-
бавляла: «Ну ты же мужик! Сядь 
и успокойся». Причем от спекта-
кля к спектаклю ее экспромты 
менялись – мы никак не могли к 
этому привыкнуть, но получали 
невероятное удовольствие. Толь-
ко так и надо комедию играть.

он понимает, куда идет, он при-
мерно понимает правила игры, 
он будет следить за представле-
нием, между ним и артистом так 
или иначе возникнет вольтова 
дуга… А теперь представим ре-
бенка. Он находится в абсолют-
но несвойственных для себя об-
стоятельствах, экстремальных, в 
которых он не знает, чего ждать 
от окружающих его людей, даже 
от родителей. Как говорят пси-
хологи, ребенок в этот момент 
теряет свою власть. Он привык 
взаимодействовать с окружаю-
щим пространством, а в боль-
нице он теряет эту способность, 
потому что здесь ему навязывают 
другие правила жизни, связанные 
с его болезнью. 

Вот к такому ребенку должен 
прийти «Доктор Клоун». Здесь 
важно учитывать эмоциональ-
ный фон ребенка, который мо-
жет меняться под воздействием 
лекарств. Это может быть пре-
доперационное состояние или 
послеоперационное состояние. 
Это может быть даже состояние 
конфликта с соседями по палате 
и так далее. Поэтому, конечно, 
поход к ребенку более ответстве-
нен. 

– К больничной атмосфере при-
выкнуть, конечно, непросто. Слож-
но ли вам после работы с детьми 
возвращаться в привычное состоя-
ние? Можете ли в этот день играть 
в спектакле?

– Раньше не мог. Требовалось 
время, чтобы перевести дыхание, 
переключиться на театр. Но по-
степенно деятельность «Доктора 
Клоуна» стала для нас настолько 
привычной, что – да, теперь я 
могу утром прийти к детям, а ве-
чером сыграть спектакль. Самым 
трудным для всех (у нас много 
волонтеров) бывает первый год, 
потому что происходит эмоцио-
нальное подключение к детям. 
Ты начинаешь строить друже-
ственные взаимоотношения, что 
не очень правильно. Случаются 
моменты отторжения профес-
сии, когда не находишь сил для 
театра. Но с нами работают пси-
хологи, которые помогают этот 
момент преодолеть. 

ФИЛИПП ПИЛИПЕНКО

Магнетизм 
Табакова в 
его непред-
сказуемости. 
Переиграть 
его невоз-
можно!

У НАС В ГОСТЯХ

– Максим, читаешь вашу биогра-
фию и думаешь: ну ведь типичный 
баловень судьбы…

– Почему?
– Вы могли бы так и остаться 

саратовским парнем, а попали в 
отличную звездную компанию. 
На улицах вас узнают, фильмы с 
вашим участием пользуются по-
пулярностью. Скажите, вы вери-
те в счастливую роль случая?

– Знаете, я и сам не перестаю 
удивляться всем этим поворотам 
судьбы. 

Вот, например, когда я учил-
ся в школе-студии, то в кон-
це первого семестра на первом 
курсе мы должны были показы-
вать этюды своим педагогам. Я 
знал, что на экзамен придет Олег 

играть с Олегом Павловичем в 
одних спектаклях, я это правило 
открыл заново.

– В каком смысле?
– Я понял, в чем уникальность 

и магнетизм Табакова. Именно 
в такой вот непредсказуемости. 
Переиграть его невозможно!

Например, в «Кабале святош» 
есть сцена, где Муаррон, изму-
ченный своим существованием 
в клавесине, выпрыгивает из ин-
струмента и засыпает прямо на 
полу, а Мольер (Табаков) должен 
его разбудить внезапным своим 
появлением. 

Эту сцену я играл предельно 
честно – то есть лежал не шелох-
нувшись и даже не подсматривал, 
но о местонахождении Молье-

ет, не тянет одеяло на себя. И если 
твоя роль «со словами» длится 
всего пару мгновений, будь уве-
рен: он и в эти несколько секунд 
не помешает тебе солировать. 

– Есть еще один строгий теа-
тральный закон: любую комедию 
надо играть только на подъеме. Ска-
жите, этот закон соблюдается?

– Табаковым он соблюдает-
ся всегда. Еще я мог бы назвать 
Марину Голуб, которая, к сожа-
лению, уже ушла из жизни. У нее 
была такая особенность – нахо-
диться немножко над ситуацией. 
Вместе с ней мы играли в «Тартю-
фе», и в одном из эпизодов персо-
нажи спектакля сидели на аван-
сцене и думали, как повлиять на 
отца, чтобы брак с Тартюфом не 

Впереди Новый год: во всех телевизорах страны пойдут семейные коме-
дии, во многих из которых играет Максим МАТВЕЕВ. Артист МХТ имени 
Чехова успевает сниматься в кино в промежутках между спектаклями 
и, как-то само собой, завоевал целую армию своих почитателей. Однако 
кино в его биографии занимает не самую главную роль: превыше всего 
Максим ставит работу в театре и… благотворительность.

13 У НАССССССССССССССССС В ГОСТЯХ

Максим Матвеев: 
«Табаков на спектакле 
меня напугал»

– Страшно…
– Не то слово. Для меня это 

было нечто вроде экзамена. При-
чем за все эти годы я в подобных 
ситуациях оказывался неодно-
кратно – да и вообще, когда ты 
рядом на сцене с выдающимся 
артистом, волнения не избежать. 
Но, надо отдать должное Олегу 
Павловичу, он никогда не меша-

-
х 
-
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ОБО ВСЕМ

Телевидение как самое мощ-
ное из всех средств массо-
вой информации легко это 

любопытство организует и на-
правляет. Можно по очереди 
переходить с канала на канал, от 
Первого до новоявленного «Че», 
чтобы понять, для какой кноп-
ки что «загадочнее» и тем самым 
«важнее» с ее точки зрения для 
формирования общественной ну 
если не мысли, то озабоченности. 
В этом контексте всегда любо-
пытно следить за сеткой передач 
канала «Россия К». С одной сто-
роны, канал как бы не в тренде, 
но с другой – формирует свой ло-
кальный тренд, эксклюзивный, 
камерный и содержательный. 

В воскресенье 29 ноября «Рос-
сия К» показала документаль-
ный фильм «Загадочные предки 
человечества». Разговор тоже 
шел о тайне, но о тайне совсем 
другого, можно сказать, не се-
годняшнего, а вневременного 
дискурса. Фильм рассказывал о 
борьбе теории Чарлза Дарвина о 
происхождении видов с 
многочисленными на-
ходками археологов и 
антропологов, проти-
воречащих основному 
положению дарвиниз-
ма: человек произошел 
от обезьяны и в на-
стоящем виде сформи-
ровался в течение ты-
сячелетней эволюции. 
Есть много данных о 
том, что человек вовсе 
не произошел от обе-
зьяны. Кто интересо-
вался этой темой, знает, 
что существует разрыв 
в эволюционной цепи 
превращения (преобра-
зования)  хвостатого, мохнатого и 
прыгучего зверька, обитающего 
в основном на деревьях, в чело-
века. Непосредственно в фильме 
рассказывалось не только об ис-
следованиях Ч. Дарвина, но и о 
работах многих других ученых 
Британии, Франции и Германии, 
также искавших предков челове-
ка. Оказалось, что если бы книга 
об эволюции видов, написанная 
Дарвиным в середине XIX века и 
вышедшая в свет в 1871 году, чуть 
задержалась на рабочем столе 
ученого в виде рукописи, впол-

ется теперь до уровня человека, 
что говорит только о том, что ни-
какой связи между этими суще-
ствами нет. Следы деятельности 
человека находили в геологиче-
ских слоях эпох возрастом в сот-
ни миллионов лет. В этих слоях 
обнаруживали следы босых ног, 
идентичных ступням нашего со-
временника, и следы от обуви – с 
каблуком, подошвой и так далее. 
Как ни странно, эти факты чаще 

всего скрывались и за-
малчивались. Теория 
Дарвина должна была 
почему-то торжество-
вать в умах человече-
ства. Об этом стран-
ном факте рассуждали 
русский ученый  Юрий 
Чайковский и амери-
канский антрополог 
Майкл Кремо. То есть 
тайна происхождения 
человека и загадка 
упрямого замалчива-
ния об истинном его 
генезисе – вот что в 
данное время может 
быть интереснее про-
чих тайн, которые есть 

лишь механизм для сдерживания 
(sic!) интеллектуальной и духов-
ной эволюции человечества.

«Россия К» напомнила нам, 
что мы порою хотим знать не то, 
что действительно для нас важ-
но. Заблуждение? Лень? Скорее 
всего это голос времени, которое 
пока оберегает человека от него 
самого. Хранит для возможного 
рывка в будущее, как «темную 
материю» и «темную энергию», 
из которых состоит 95% Вселен-
ной и о которых мы не знаем ни-
чего.

НАБЛЮДАТЕЛЬ Сергей БУРЛАЧЕНКО

СЕТЬ Лев РУНЕТОВ

Надо сказать, что основан-
ный в 2001 году Россий-
ский книжный союз (РКС) 

объединяет ведущих отечествен-
ных издателей, распространи-
телей книжной продукции, по-
лиграфистов, представителей 
культурного, научного, образо-
вательного и библиотечного со-
обществ, бумажной отрасли, в 
том числе ряд писательских ор-
ганизаций и ассоциаций. Под-

ные вещи. Например, в России 
в этом году проводится конкурс 
«Самый читающий регион», ко-
торый призван оценить как чи-
тательскую активность и нали-
чие книжной инфраструктуры, 
так и богатство литературных 
традиций региона. Победителей 
конкурса объявят уже в конце 
ноября.

Е щ е  о д н и м  з а н и м а т е л ь -
ным проектом РКС является 
информационно-аналитический 
портал «Литературная карта Мо-
сквы», где собрана информация о 
книжной инфраструктуре города 
и соответствующих мероприяти-
ях. Если вам интересна литера-
турная жизнь столицы, вам сле-
дует сюда заглянуть.

На сайте РКС также публику-
ются новости, имеющие отно-
шение к отечественному лите-
ратурному процессу. Регулярно 
посещая сайт, вы всегда будете 
в курсе, кто выиграл очередной 
литературный конкурс, где и 
когда проходят книжные ярмар-
ки, что происходит в сфере куль-
туры регионов.

робнее об организации можно 
прочитать в разделе «О нас». 
Между прочим, если вы являе-
тесь участником литературного 
процесса, то можете стать членом 
РКС. О том, как это сделать, рас-
сказано в разделе «Вступление в 
РКС».

Наиболее интересным раз-
делом сайта можно назвать раз-
дел «Проекты РКС», в котором 
представлены весьма любопыт-

По-книжному
Нынешний год объявлен Годом литера-
туры, о чем некоторые, наверно, за-
были. Хорошим поводом вспомнить об 
этом будет знакомство с сайтом Россий-
ском книжного союза (bookunion.ru). 

Между прочим, недавно на сайте проводилось голосова-
ние на самый лучший книжный магазин Москвы. В шорт-
лист вошли 16 столичных магазинов общего профиля и 
10 предприятий города специализированного формата.

Время больших тайн 

не возможно, что она не стала бы 
иконой теории эволюции на Зем-
ле. Дело в том, что уже в то время 
археологи находили артефакты: 
следы «первобытного» человека, 
скелеты, кости, предметы труда 
или оружие – которые говорили 
о невероятном. Человек – причем 
человек современный, прямохо-
дящий, не обросший шерстью, 
умевший логически мыслить и, 
возможно, говорить, - жил одно-

временно с динозаврами, то есть 
не тысячи, а миллионы лет тому 
назад. В наше время подобные 
находки делались также неодно-
кратно на территории Северной 
Америки, Африки и Азии. Есть 
научные статьи и доказательства 
на основе раскопок, что совре-
менный человек не эволюциони-
ровал из обезьяны, а появился на 
Земле задолго до самих обезьян. 
Как одно из доказательств оши-
бочности теории эволюции ви-
дов наукой приводится тот факт, 
что ни одна обезьяна не развива-

Одна из примет времени – 
любовь к загадкам. В 80-х 
искали золото партии, в 90-е 
сходили с ума по пришель-
цам и НЛО, в начале 2000-х 
поучали, как заработать кучу 

денег и разбогатеть. Теперь – кто на свете 
всех сильнее? В принципе выбор пакета 
тайн для ежедневного обращения – это 
прайс-лист массового любопытства. Не го-
воря о том, что их рейтинг – определенная 
характеристика общества.

ТЕАТР ПРИГЛАШАЕТ Аглая ИВАНОВА

Страшные сны
Спектакль «Бег», недавно вышедший 
на сцене Театра Вахтангова, сразу 
обрел огромную популярность у ис-
кушенных театралов. И не удивитель-
но – пьесу одного из самых любимых 
классиков - Булгакова - поставил один 

из самых культовых российских режиссеров Юрий Бу-
тусов. У пьесы почти нет сценической истории (почти за 
век ее поставили лишь семь раз) и, по мнению Бутусо-
ва, дело не в острой социальности, а в невозможности 
найти сценический эквивалент булгаковским ремар-
кам и самому тексту.    

Судя по реакции крити-
ков, Бутусову это уда-
лось. «Четыре часа тра-

гичнейшего Булгакова под 
композиции «Пинк Флойд» в 
открытом космосе – это - ей-
богу! - поражает в самое сердце 
и это так величественно, что 
останется в памяти навсегда», -
пишет «Театральная афиша». 
«Режиссер-шаман Юрий Буту-
сов знает толк в фантастиче-
ском или «сновидческом» реа-
лизме и умеет заклинать духов 
сцены», - резюмируют «Новые 
Известия». «Сначала ничего не 
понятно, но потом пробирает 
до жути», – отзываются рядо-
вые зрители.

Как и у Булгакова, действие 
представляет собой восемь 
«снов», в которых разворачива-
ется история гибели Белой ар-
мии в Крыму и личные трагеди 
булгаковских героев-скитальцев 

Серафимы Корзухиной, пре-
данной мужем, приват-доцента 
Голубкова, влюбленного в Се-
рафиму, генерал-лейтенанта Ро-
мана Хлудова и белого генерала 
Чарноты. Булгаковский «Бег» и 
бутусовский театр подходят друг 
другу. Это погружение в подсо-
знание, где допускается полная 
свобода ассоциаций, встречают-
ся вставные эстрадные номера, 
повторы и «обманки», напри-
мер, мнимые выходы на поклон 
под песню украинской группы 
«Океан Эльзы», на которых зри-
тели пытаются аплодировать, а 
актеры выстраиваются в ряд и 
смотрят в зал.

В главных ролях новые звезды 
Театра Вахтангова, в том числе 
дети знаменитых отцов-актеров, 
на которых природа явно не «от-
дохнула», – Виктор Добронра-
вов (Хлудов) и Василий Симо-
нов (Де Бризар).

самому тексту.   

26 ДЕКАБРЯ В ТЕАТРЕ ВАХТАНГОВА

Интересный факт: 
По воспоминаниям Елены 
Булгаковой, эта пьеса 
была у Михаила Афана-
сьевича любимой. Но при 
его жизни так и не была 
поставлена – власти не 
допустили появления на 
сцене белого офицерства. 
Премьера состоялась 
лишь в 1957 году в Сталинграде. 

На фото: сцена из спектакля «Бег» Ленинградского ака-
демического театра драмы имени А. С. Пушкина. В роли 
Хлудова - Н. К. Черкасов (1958)
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Орудие лукавства 
и притворства 

Изящный аксессуар, смер-
тельное оружие, драго-
ценный подарок, произ-
ведение искусства – все 
это веер, предмет туалета, 
известный с VIII–II вв. 
до нашей эры (к этому 
времени относятся первые 
сведения о веере). В России 
он известен с XVIII в.: 
в дворцовый обиход он во-
шел вместе с императрицей 
Елизаветой Петровной, 
известной модницей. И 
уже при Екатерине II веер 
стал обязательным эле-
ментом дамского туалета. 
Во времена, когда не было 
кондиционеров и мобиль-
ных телефонов, именно 
веер спасал хозяйку от 
жары и духоты и помогал 
общаться с кавалерами 
максимально незаметно 
для посторонних глаз. На 
выставке вы увидите 38 
экспонатов  XVIII–XX вв. 
работы мастеров из Фран-
ции, Италии, Испании, Ав-
стрии, Германии, России. 
Поразительно, как такая 
хрупкая вещица сохрани-
лась, чтобы радовать нас 
сегодня своим изяществом. 

МДПНИ 
609-01-46, vmdpni.ru, 
до 13 декабря

VI Международная 
выставка «Искусство 
куклы»       

Уже давно не предмет для 
игр, не скромная мечта ма-
леньких девочек, но объект 
восхищения, коллекцио-
нирования, воплощение 
самых разных фантазий, 
существо из иного мира, 
готовое поселиться в 
вашем доме, – кукла об-
рела особый статус и стала 
произведением искусства, 
восхититься которым мож-
но на ежегодной – самой 
крупной в мире – выстав-
ке. Более 1000 мастеров 
из 26 стран представят 
десятки тысяч (!)
экспонатов: куклы те-
невого театра Востока и 
«кукольные гламуры», 
промышленные куклы со-
ветского периода и тради-
ционные – народов мира, 
куклы механические и 
интерьерные, театральные 
и мультипликационные, 
антикварные… Офици-
альный сайт выставки – 
artofdoll.ru. 

Гостиный Двор 
698-12-02, mosgd.ru, 
11 - 13 декабря

Жизнь Константина 
Симонова 
в фотографиях 
из семейных архивов     

Человек огромного та-
ланта, проживший яркую 
жизнь, автор стихотворе-
ния «Жди меня», которое 
многих поддерживало во 
время Великой Отече-
ственной войны и под-
держивает до сих пор, 
писатель, поэт, кино-
сценарист… К столетию 
Константина Симонова 
«Фотоцентр» представляет 
выставку из 120 снимков, 
запечатлевших жизнь 
поэта с детских лет до 
церемонии похорон в Цен-
тральном доме литерато-
ров. Многие фотографии 
никогда и нигде не публи-
ковались. Так зрителям 
и почитателям таланта 
приоткрывается личная 
жизнь, запечатленная 
беспристрастной пленкой: 
мирное время и война, 
дом и работа, жены и дети, 
друзья и почитатели… Что-
бы узнать и лучше понять 
Константина Симонова – 
как поэта и, прежде всего, 
как человека. 

Фотоцентр 
691-16-76, foto-expo.ru, 
до 13 декабря

Сокровища 
Гималаев              

Уникальная выставка уже 
12 лет путешествует по 
России, знакомя жителей 
нашей огромной страны с 
уникальным буддийским 
искусством и с художе-
ственными традициями 
народов, населяющих 
Гималаи. У всех интересу-
ющихся и увлекающихся, у 
всех, кто хочет расширить 
кругозор и познакомиться 
с одной из древнейших 
религий мира, которая 
неотделима от искусства, 
есть такая возможность 
благодаря мультимедий-
ной выставке. Около 400 
объектов из мастерских 
Непала, Тибета, Бутана, 
Индии, Монголии, Буря-
тии и России (скульптуры, 
миниатюры, ритуальные 
предметы, музыкальные 
инструменты); фотогра-
фии, лекции, кинопоказы, 
мастер-классы, концерты… 
Подробную программу 
ищите на сайте: exhibition.
gimalai.org. 

Буддийский 
культурный центр 
(905) 561-08-56, 
mantra.ru, 
до 14 декабря

Валентин Серов. 
К 150-летию со дня 
рождения       

Хрестоматийный худож-
ник, знакомый каждому: 
кто не знает «Девочки с 
персиками»?! Успешный 
автор бесчисленного ко-
личества картин, велико-
лепный мастер портрета, 
запечатлевший многих 
известных современников. 
Выставка занимает три (!) 
этажа. Вы в полной мере 
сможете насладиться ис-
кусством, соединившим 
в себе реализм, импрес-
сионизм, традиции старых 
европейских мастеров и 
модерн. Серов не просто 
плодовитый художник: у 
него нет проходных работ, 
каждая прекрасна, каждая 
заставляет остановиться, 
погрузиться внутрь карти-
ны, угадать характер тех, с 
кого написаны портреты, 
сбежать от здесь и сейчас в 
пространство его мягких 
солнечных пейзажей… 

Третьяковка 
на Крымском Валу 
(499) 238-13-78, 
tretyakovgallery.ru, 
до 24 января

ОБО ВСЕМ

КУЛЬТПОХОД Маша МЕДВЕДЕВА
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РАЗНОЕ

Антиквариат дорого куплю! Мебель, 
иконы, картины, фарфор, бронзу, 
серебро, часы, книги до 1930 г. Выезд и 
оценка бесплатно. 8-495-410-25-01

Антиквариат, красивые, старые пред-• 
меты. 8-910-437-85-29
Янтарь куплю дорого, статуэтки, подста-• 
канники, портсигары, значки, самовары, 
иконы. Выезд. 8-495-643-72-12

БИБЛИОТЕКУ ДОМАШНЮЮ. 8-495-
720-68-36

Куплю янтарь, янтарные бусы, изделия из • 
янтаря. Дорого. Выезд. 8-495-201-65-30

КУПЛЮ

ЖИВОТНЫЕ

ПРОДАЮ

ЗДОРОВЬЕ

Усып. животных. Кремац. 8-495-509-• 
47-75

НЕДВИЖИМОСТЬ

УСЛУГИ

СТРОИТЕЛЬСТВО

РАБОТА

Английский язык индивидуально в • 
вашем районе. 8-985-896-56-18
Обучаю игре на фортепиано. Подготовка • 
к поступлению в муз. школу, помощь 
ученикам, развитие муз. слуха. Опытный 
преподаватель. 8-926-384-01-35
Русский язык. 8-903-678-34-35• 

ОБУЧЕНИЕ

В типографию требуется контролер-• 
охранник, график 1/3, з/п 25 000 
рублей. Предпочтение бывшим военным 
и  МВД. 8-499-199-33-66
Треб. повар и посудомойщица в столо-• 
вую. 8-910-008-33-66

Сдам/сниму кв., комн. 8-495-514-34-94• 
Арендуем жилье. 8-495-772-10-67• 
Арендую  квартиру или комнату у • 
добропорядочных собственников, 
срочно! 8-495-999-28-82
Москвичи снимут квартиру на длит. • 
срок. 8-495-496-41-70, 8-495-928-07-07
Сдать/снять. 8-495-585-92-57• 
Московская городская служба недвижи-• 
мости. Купить, продать, сдать квартиру 
или комнату. Срочный выкуп квартир. 
8- 495-255-56-54

Сдать/снять. Премия хозяевам. Финан-
сируем. Ремонт. 8-495-782-56-71

Сниму квартиру. 8-495-776-77-05• 
Срочно сниму комнату. 8-495-589-02-33• 

«Газель», «cоболь», дачи, грузчики. • 
8-965-106-60-90, 8-926-128-28-73, 
Сергей
«Газель». 8-910-403-70-93• 
«Газель». Кузов 3 м, 5 мест. Грузчики. • 
8-495-496-81-41, 8-915-089-07-98
«Газель»- фургон, высота 2,20. Везде. • 
Грузчики. 8-967-141-10-22, Михаил

«Мастер на час». 8-925-882-04-70

Авто+грузчики. 8-495-589-00-78• 
Г/перевозки. 8-495-991-87-68• 
Грузоперевозки. 8-495-144-14-37• 
Грузоперевозки. 8-495-744-78-52• 
Грузоперевозки. 8-495-778-73-66• 

Мебель: ремонт, обивка. 8-495-772-17-43

Переезд недор. 8-495-978-18-47• 
Помощь в получении денег под залог не-• 
движимости. Посредник ООО «Доходный 
Дом». ИНН 9705048103. 8-968-594-58-01

Рем. TV и антенн. 8-495-960-12-73

24 ч. Запои, код. Выезд на дом. Гарантия • 
качества. 8-495-729-60-70

Юбилеи, свадьбы, корпоративы. • 
Три банкетных зала до 300 человек, 
от 1000 руб./чел. 8-916-625-11-56

В пос. Чернь Тульской обл. продаю уч. • 
(ИЖС) 28 сот. 250 км по Симфероп. ш. 
Газ, свет, вода, 570 000 р. 8-916-871-88-
74, Ольга, 8-909-982-28-29, Сергей
Продается дом, готовый к проживанию, • 
площадь 534 кв. м, от МКАД по Пятниц-
кому шоссе 9 км, ст. м. «Пятницкое шос-
се» 5 км, подробности на сайте: http://
www.cian.ru/sale/suburban/2105792. 
8-926-977-20-30, Олег
Участок 9 соток, Химки. 8-968-586-68-30• 

ПРОДАЮ ПАРТУ-ТРАНСФОРМЕР + 
СТЕЛЛАЖ И ТУМБА. 8-903-617-94-63

Кв. рем. Москвичи. Семья. 8-916-114-• 
35-81
Маляр. Москвич. 8-495-417-35-33, • 
8-926-037-33-42
Остекление балконов. Установка окон. • 
Недорого. 8-495-748-94-34
Ремонт кв. 8-495-756-75-19, 8-903-533-• 
76-97
Ремонт кв., офисов, дач и коттеджей. • 
Все виды работ. Москвичи. Качество 
гарантируем. 8-499-196-23-31, 8-916-
489-40-44
Ремонт квартир. Качественно. Недорого. • 
8-962-929-43-62
Ремонт квартир. Недорого. 8-926-685-• 
50-69

Ремонт, отделка квартир, офисов «под ключ». 
Договор, славяне. 8-926-202-95-84

Сантехник, электрик, плиточник, мелкий • 
ремонт. 8-964-647-20-77
Циклевка паркета. Недорого. 8-926-• 
192-20-77,  Виктор
Циклевка. 8-926-520-87-61• 

Гибкая система скидок.  
Звоните с 10 до 20: 

8(495) 641-78-14 
8(926) 112-91-93 

zhiclub.ru

Экскурсии и путешествия клуба 
«Живая история»

Все туры разработаны клубом и соответствуют 
международным стандартам качества

12.12 Троицкая Сергиева лавра -
            Черниговский скит – Радонеж -  
            Покровский монастырь
12.12 Звенигород (с посещением 
            Центра Любови Орловой)
12.12 Клин (на фабрику елочных игрушек)
13.12 Средневековая Москва
13.12 Тайны и легенды Москвы
13.12 Бункер Сталина
19.12 Новый Иерусалим - Борисоглебский 
монастырь - Княжье озеро

19.12 Усадьба Мураново
19.12 Подземелья Москвы 
           (с бункером «холодной войны»)
20.12 Петровская Москва
20.12 Загадки московской истории
20.12/26.12 Новогодняя Москва
26.12 Монастыри-сторожи 
           (с экскурсией по Новодевичьему
            монастырю)
27.12 История московского застолья 
           (с дегустацией)

02 - 06.01 Царство Казанское 
                      (Нижний Новгород – Казань –
                       Свияжск - Арзамас)
03 - 06.01 Северная быль 
                     (Пушкинские горы – Псков -
                      Псково-Печерский монастырь -
                      Великий Новгород) 
03 - 04.01 Ясная Поляна - Город тульских
                      мастеров
04 - 05.01 Святыни Муромской земли
                      (Муром - Дивеево)

02.01 Новый год в Мышкине
02.01 Новый год у Берендеев
02.01 Эх, гуляй, моя Дубна!
02.01 Путешествие по русскому календарю
            в Этномире
02.01/03.01/04.01 Новогодняя Москва

03.01 Веселись, земля Тверская!
03.01 Стародавний Новый год в Коломне
03.01 Новогодние гулянья в Мелихове
03.01 Остафьево – Ивановское - Дубровицы
03.01 Годеново - Усадьба Леонтьевых
04.01 Суздаль
04.01 В гостях у Жар-птицы (Кашин)
04.01 Новый Иерусалим - Борисоглебский
            монастырь - Княжье озеро
04.01 Архангельское
04.01 Традиции русского застолья 
            (с музеем) 
04.01 Ростов Великий
04.01 Тайны и легенды Москвы
05.01 Музей елочных игрушек в Клину
05.01 Зачатьевское - Дворяниново
05.01 Царский Декамерон
05.01 Загадки московской истории

Новогодние туры:


